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«Б 197 (9535) Вторник, 5 октября 1954 года. Цена 20 коп.Быстрее завершить подготовку леспромхозов к зиме
Кошгушгопгчеевая партия и Советское 

иравительсгБо поставили перед лесозагото
вителями задачу — ликвидировать отста
вание лесной промышленности, обеспечить 
бесперебойную ритмичную работу леео- 
вагетовительвьп предприятий в тече
ние круглого года, 0 се1нн®-зимннй период 
•— трудное и ответственное время в 
работе десной шромышленности. Зимние 
бураны, морозы, заносы являются 
серьезным тормозом в работе лесозагото
вительных предприятий. Чтобы легче 
преодолевать эти трудности и обеспечить 
выдолнеяие плана заготовки и вывозки 
леса, требуется провести серьезные под
готовительные работы в каждом леспром
хозе.

До начала осенне-зимних лесозаготовок 
остались считанные дни. За этот короткий 
срок коллективам лесозаготовительных 
предприятий комбината «Томлес» предсто
ит сделать еще очень многое для того, 
чтобы подготовиться К зиме. Необходимо 
принять от лесхозов и подготовить к ЭКС- 
плоатации в условиях зимы лесосечный 
фонд, закончить капитальное строитель
ство жилищ, производственных и куль
турно-бытовых построек, подготошть ле
совозные дороги и подвижной состав, за
кончить ремонт машин и механизмов.

Опыт прошлых лет посдазывает, что 
с устойчиво работают в зимний период 

только те предприятия, которые хорошо 
подготовились К зиме.

Некоторые лесозаготовительные пред
приятия комбината «Томлес» неплохо ве
дут подготовительные работы. Еоллеютив 
Нибегивского леспромхоза из 40 километ
ров тракторно-ледяных дорог уже подго
товил к зиме 30 километров, заканчи
вает подготовку к зиме жилых и произ
водственных зданий. Леспромхоз почти 
полностью обеспечен газогенераторной 
чурочкой, горючим и смазочными мате
риалами.

Быстро строят жилищно-бытовые зда
ния в Бргайском, Еолпашевском, IfeMnpfl- 
зевском и Чаивском леспромхозах. Боль
шое количество жилой площади уже сдано 
в эксплоатацию.

Однако в целом по комбинату «Томлес» 
подготовка к зиме проходит неудовлетво
рительно. Областное управление лесного 
хозяйства затягивает отвод и передачу 
леспромхозам лесосечного фонда. До сих 
пор не закончили отвод лесосек Верхие- 
Кетский, Колпашевский, Пудинский, Ти
мирязевский, Чаинский, Асиновский, Зы
рянский, Молчансшский и Тегульдетокнй 
лесхозы.

Работники управления лесного хозяй
ства работают в отрыве от запросов лесо
заготовителей. Необходимо, чтобы райот- 
йики управления лесного хозяйства и 
лесхозов в самый короткий срок устрани
ли недостатки в работе по отводу и пере
даче лесосечного фонда, полностью обеспе
чили им лесозаготовительные предприятия.

Решающее значение для выполнения 
государственного плана лесозаготовок 
Имеет своевременная подготовка к зиме 
жилого фонда и культурно-бытовых объ
ектов. В настоящий момент, этот вопрос 
приобретает особо важное Значение, так 
цав в ближайшее время на - лесозаготовки 
начнут прибывать сезонные рабочие. Меж
ду тем, ввод в эксплоатацию нового жилья 
и ремонт жилых помещв'ний ведется мед
ленно. Интересы дела требуют от каждо
го руководителя лесозаготовительного 
предприятия резко усилить темпы жи
лищного и культурно-бытового строитель
ства с тем. чтобы ни одного квадратного 
метра жилой площади не осталось не под
готовленным К зиме.

В комплексе мероприятий, осуществле
ние которых должно обеспечить резкий 
рост темпов лесозаготово® в зимний пе

риод, важнейшее место занимает подготов
ка лесовозных дорог. Но многие директора 
леспромхозов и главные инженеры недо
оценивают всю важность своевременной 
подготовки транспорта, упускают лучшее 
время для строительства. Плохо ведется 
заготовка дров для паровозов и газочуроч- 
ки для автомобилей и тракторов. Руково
дителям леспромхозов необходимо в корне 
изменить отношение к подготовке лесо
возных дорог к работе в зимних условиях. 
Необходимо не только построить доро
ги, но и п-одготовить все дорожное хозяй
ство: подвижной состав, пункты водоснаб
жения и заправки топливом и г. д.

Лесная промышленность области осна
щена первоклассной техникой. Машины 
сейчас являются той важнейшей и ре
шающей силой, которая призвана обес
печить высокие темпы заготовки, п-рд- 
возки и вывозки леса. Поэтому уже сейчас 
не менее 85 процентов всех машин и 
механизмов должно находиться в полной 
исправности. Но в леспромхозах йЬмбяна- 
та .лоложенше дела с ремонтом механизмов 
обстоит неблагополучно. Годовой план 
капитального ремонта механизмов томски
ми и асинов1Скими центральными ремонт
но-механическими мастерскими выполнен 
по автомашинам на 60 процентов, тракто
рам КТ-12 — на 41 процент, тракторам 
С-80 — на 60 процентов ж передвижным 
электростанциям — на 51 процент.

Для успешного выполнения плана ре
монтных работ необходимо организовать 
бесперебойную работу механических маг 
стероких леспромхозов и немедленно 
устранить серьезные недостатки в работе 
асиновских и томских центральных ре
монтно-механических мастерских. Руково
дители леспромхозов и, прежде всего, 
главные инженеры и главные механики 
должны организовать ремонт техники 
строго по прафику. Срыв графика ремон
та нужно рассматривать, как серьезное 
нарушение производственного процесса.

Хорошая работа лесозаготовительной 
техники требует высокопедгогговленные 
механизаторские кадры. Но план подготов
ки и переподготовки рабочих массовых 
профессий не выполняется. В этом гаду 
предусмотрено обучить более трех с поло
виной тысяч рабочих, а обучено и обу
чается около двух тысяч человек. Пере
подготовку прошло, и проходит в настоя
щее время менее трети рабочих. Тех
ническая учеба на большинстве лесо
заготовительных предприятий проводится 
от случая к случаю. Руководители комби
ната «Томлес» и леспромхозов должны по
нять, что без квалифицирова.вных кадров 
невозможно улучшить работу техники. По
этому в самые короткие сроки следует 
выполнять планы по обучению рабо
чих массовых профессий.

На ряде лесозаготовительных предприя
тий неблагополучно обстоит дело с заво
зом горючего и смазочных материалов, а 
также лесозаготовительной техники, стро
ительных материалов, промышленных и 
продо.вольственных товаров. Все эти и 
другие вопросы должны быть немедленно 
решены руководителями лесозаготовитель
ных предприятий, партийными и профсо
юзными организациями.

Учитывая, что на лесозаготовках будет 
работать большое количество сезонных ра
бочих, руководители предприятий — ди
ректора и их заместители по кадрам и по 
политической части — должны обеспечить 
организованный прием, устройство и бы
товое обслуживание вновь прибывающих 
на лесозаготовки рабочих. Они должны 
создать сезонникам все необходимые 
условия для выоокопроивводительной рабо
ты.

Все силы лесозаготовителей должны 
быть сейчас направлены на быстрейшее 
завершение подготовки предприятий к 
зиме.

Всесоюзное совещание работнинов науни 
и прантини сельсного хозяйства в Шадринсне

ЗА УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ХЛЕБОЗАГОТОВОК НА 
ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:

21. Колхоз имени Буденного, Асивовского района (председатель 
т. Денищук Л. С., секретарь парторганизации тов. Мальков П. И.), 
выполнивший государственный план хлебозаготовок на 101,3 про
цента, Б том числе пшеницы на 112 процентов. Сдача хлдба по 
вфученным счетам за работы МТС продолжается.

22. Колхоз имени Сталина, Колпашевеього района (председатель тоБ Яткин Т. Р„ секретарь парторганизации тов. Лайко С. А.), 
выполнивший государственный план хлебозаготовок на 117 нро- 
центов. Сдача хлеба по врученшым счетам за работы МТС про
должается.

23. Колхоз имени Крупской, Колпашевского района (председа
тель тов. Ехлаков И. Р.), выполнивший государственный план 
хлебозаготовок на 103 процента. Сдача хлеба продолжается.

24. Колхоз «Искра Ильича», Колнашевевого района (председа
тель тов. Сопыряев А. А., секретарь парторганизации тов. Юр
ков В. И.), выполнишпий государственный план хлебозаготовок на 
114 процентов.' Сдача хлеба продолжается.

25. Колхоз «За коммунизм», Еолпашевского района (председа
тель тов. Туживов Т. М.), выполнивший государственный план 
хлебозаготовок на 105 процентов. Сдача хлеба продолжается.

ШАЦРИНСК (Курганская область), 3 
октября. (ТАСС). Вчера на утрещнем за
седании Всесоюзного совещания работни
ков науки и практики сельежого хозяй
ства началось обсуждение доклада тов. 
Мальцева. В совещании принимают уча
стие представители 25 областей и авто
номных республик Российской Федерации 
и 12 союзных республик. В выступле
ниях они подробно рассказывают о пла
нах внедрения новой системы земледелия.

Заведующая кафедрой растениеводства 
Свердловского сельхозинститута тов. Ива̂ - 
нова рассказала о связи института с 
Шадрияской опытной станцией и пом1ощи 
тов. Мальцева институту. Она сообщила о 
высоких урожаях в колхозе имени 
Стал1ина, где на парах, обработаиных по 
методу Мальцева, в текущем году сняли 
по 180 пудов зерна с гектара.

Курганский сельскохозяйственный ин
ститут изучал экономическую эффектив
ность агроприемов, разработанных тов. 
Мальцевым. Об этом рассказал директор 
института тов. Бугаев. Для изучешя бы
ли взяты сельхозартели имени Калинина 
и имени Хрущева, которые находятся в 
одинаковых с колхозом «Заветы Ленина):̂  
почвенно-кди.чатич1еских условиях. Приме
няя новую систему о’бра'боткн почвы, кол
хоз «Заветы Ленина» за последние 4 го
да получал с гектара на 8 цернеров зер
на больше, чем колхоз имени Хрущева, и 
на 5 центнеров больше, чем колхоз име
ни Калинина. На каждый затраченный че
ловеко-день в колхоаз «Заветы Ленина» 
цроизведено 4 центнера зерна, тогда как в' 
колхозе имени Калинина — 2,8 центнера 
зерна.

Высоко оценив новую систему обработ
ки почвы, директор Всесоюзного научно- 
исследовательского института сахарной 
свеклы тов. Бузанов сообщил, что инсти
тут разработал схемы опытов и програм
му творческого применения новой систе
мы обра;ботки почвы. Оцыгы заложены в 
12 селекционных станциях, а также в 
колхозах и совхозах различных зон свек
лосеяния страны.

Выступает главный агроном совхоза 
«Пахта-Арал» тов. Парадеев.

— Наш совхоз находится в районе го
лодной степи, Южно-Казахстанской обла
сти, — говорит он. — Основное направ
ление хозяйства — хлопководство. Побы
вав на полях колхоза «Заветы Лепина», я 
пришел к выводу, что новая система об
работки почвы откроет большие перспек- 
гиБЫ для увел1ичения сбора ценнейшего 
сырья — хлопка.

Вопрос о выращивании хлопчатника 
без ежегодной вспашки имеет большое 
значение. Но оратор предупреждает, что 
глубокую ббзотвальную вспашку на,то 
проводить только на тех участках, где 
нет вредителей хлопчатника.

Участники оовеща.ния с большим) вни
манием выслушали выступление предсе
дателя колхоза имени Ленина, Житомир
ской области. Героя Социалистического 
Труда Прасковьи Грнторьевны Чухно. Она 
критиковала работников науки за медлен
ное внедрение новой системы Обработ'̂ и 
почвы в практику’

Утреннее заседание закончилось высту
плением министра сельского хозяйства 
Украины тов. М. С. Спива1К.

На вечернем заседании продолжались 
прения по докладу тов. Мальцева. Уче
ные и передовики сельского хозяйства 
рассказали об огромном интересе тружени
ков полей к новой системе обфзботки поч
вы и посева.

Вице-президент 'Академии наук Бело
руссии тов. Лупинович остановился на 
практических вопросах применения этой 
систем)ы на полях Белоруссии.

Заместитель директора 'Всесоюзного ин
ститута хлопководства тов. БесеДин по
святил выступление прим'гнению в поряд
ке опыта новых приемов обработки поч 
вы в районах хлопководства. Он говорит, 
что сейчас во многих колхозах по приме
ру сельхозартели «Заветы Ленина» созда
ются семенные фонды из двух сортов' 
хлопчатшнка. Это позволит маневрировать 
хлопководам на весеннем севе. ■

С большим. интересом присутствующие 
выслушали председателя колхоза «Заветы 
Ленина», Кзгрганежой области, то®. Про- 
свирнова. Он сообщил, что благодаря 
новой системе обработки почвы в хозяй
стве ежегодно повышается урожай сель
скохозяйственных культур.

В прениях выступили также председа
тель колхоза «Дружба», Чувашской АССР, 
тов. Григорьев, председатель колхоза «Ле
нинский путь». Брянской области, депу
тат Верховного Совета СССР тов. Петру- 
щенко и другае.

Вечером 4 октября в Шадривске закон
чилось Всесоюзное совещание по изуче
нию и распространению методов работы 
полевода колхоза «За;веты Ленина» дирек
тора Ша.дринской опытной станции Терен
тия Семеновича Мальцева.

Выступавшие в прениях работники на
уки и практики единодушно отмечали 
больш1ое практическое и научное значение 
новой системы обработки почвы и посева, 
разработанной колхозным noneBoioiM.

Сотрудник института физиологии ра
стений тов. Цветкова, работающая с экс. 
педицией в колхозе «Заветы Ленина», в 
своем выступлении сообщила:

— Глубокая безотвальная вспашка и в 
последующие годы поверх)ностная обработ
ка почвы изменяют ее химические свой
ства. Резко усижвается деятельность 
.микроорганизмов, увеличивается содержа
ние влаги в почве, возрастает количество 
необходимых для питания растений ве
ществ.

По нашим данным, объем корневой си
стемы в поверхностном слое почвы при 
обработке ее по методу Мальцева возра
стает в 1,5—2 раза. (Данные прошлого 
года показывают, что пшеница в это» 
слое значительно активнее поглощает пи
тательные вещества. Наиболее густая 
сеть корней в поверхностном горизонте 
создает растению возможность усваивать 
наибольшее количество влаги, получаемой 
от дождей.

— Новая система обоаботки почвы, — 
сказал зашдующий отделом агротехники 
Всесоюзного научно-исследовательского 
института льна то®. Абрамов, — очень

нужна и полезна для районов льноводче
ской зоны. Проявляя 'большой интерес в 
новаторской агротехнике тов. Мальцева, 
колхозы Калининской области закладывают проивводстве'Няые опыты на площади 
20 тысяч гектаров.

— На полях колхоза «Заветы Ленина», 
— продолжает тов. Абрамов, — мы не ви
дели ни одного сорняка. Они уничтожены 
путем тщателыной обработки паров. Это 
для нас образец. 'Разработанный Мальце
вым агрономический комплекс по борьбе 
с сорняками нужно внедрять во всех кол
хозах.

Прения по докладу тов. Мальцева за
кончились выступлением директора Ми- 
лютинсвой государственной се-лекциошой 
станции Узбекистана тов. Мазурина.

После этого с заключительным словом 
выступил Терентий Семенович Мальцев. 
Колхозному ученому было задано много 
вопросов, на которые он дал подробные и 
исчерпывающие ответы.

Новатор сельского хозяйства поделился 
своими творческими планами и призвал 
участников совещания принять активное 
участие в разработке новой системы об
работки почвы, творчески решая зти во
просы, не бояться трудностей.

В заключение тов. Мальцев поблагода
рил участников совещания за пролвлен- 
нйй интерес к новой систв'ме обработки 
почвы, разрабатываемой Шадрннскон 
опытной станцией. Он сердечно благода
рил Центральный Комитет Коммунистиче
ской, партии и Советское правительство, 
оказавших колхозу «Заветы Ленина» по
мощь в научной работе.

Затем с сообщениями выступили руко
водители секц1ий: центрально-черноземных 
областей Российской Федерац1ш, Украины, 
Молдавии, секции нечерноземной ноло- 
сы — Белоруссии и Прибалтийских рес
публик, секции Средней Азии и Закав
казья. На всех секциях новая система об
работки почвы, предложенная Мальцевым, 
так Ж1е как и на первом Всесоюзном сове
щании в селе Мальцеве, единодушно одо
брена.

После доклада руководителей секций 
выступил заместитель министра сельского 
хозяйства СССР тов. Кучумов. Останавли
ваясь на итогах совещания, он отметил 
активное участив работников науки и 
передовиков седьс'Кого хозяйства в изуче
нии методов работы колхозного ученого.

На пленарных заседаниях и на заседа
ниях секций выступил 101 человек — 
ученые, специалисты и передовики сель
ского хозяйства — представители всех 
областей и ресагублик, присутствующие 
на совещании.

(В заключение тов. Еучумов поблагода
рил колхозников артели «Заветы Ленина» 
и механизаторов Шадрннской машинно- 
тракторной станции за активное осущест
вление передовой агротехники на полях 
колхоза и пожелал им дальнейших успе
хов в творческой работе.

Совещание в принятом постановлении 
отметило ва.жное значение новой системы 
обработки почвы, предложенной Мальце
вым: намечены мероприятия по широкому 
В1недрению этой системы в колхозное и 
совхозное производство.

Республиканское совещание по изучению и распространению
методов Т. С. Мальцева

КИШИНЕВ, 2 октября. "(ТАСС). Вчера 
закончилось созванное Советом Министров 
Молдавской ССР и ЦК КП Молдавии рес
публиканское совещание директоров и 
главных агрономов МТС, секретарей 
райкомов КПСС и председателей райис
полкомов, председателей колхозов, специа
листов сельского хозяйства. Участники 
совещания обсудили доклад министра 
сельского хозяйства Молдавской ССР 
Ф. С. Коваля об изучении и распростра
нении методов работы полевода колхоза 
«Заветы Денина», Шадринского района. 
Курганской области, Т. С. Мальцева.

Тов. Коваль отметил, что опыт ряда 
колхозов и МТС Молдавии подтверждает

отдельные по.тожения системы обработки 
почвы, рекомендованной зауральским 
полеводом. Так, установлена целесообраз
ность замены пахоты поверхностным дис
кованием при подготовке почвы под озимь 
после пропашных культур. В 1951 году 
этот агроприем был внедрен в колхозе 
имени XVIII партсъезда, Рыбницкого рай
она. Пшеница, посеянная по продискован
ному полю после уборки подсо.таечника, 
дала по 21,4 центнера зерна с гектара, в 
то время как на вспаханном участке было 
собрано значительно меньше. Такие же 
результаты получили некоторые колхозы 
Сло’бодзейского, Вертюжанокого, Ромаяов-

В республике намечено организовать 
широкое производственное испытание си
стемы, рекомеидованной Т. С. Мальцевым, 
применительно к местным почвенно-кли
матическим условиям. Опыты будут про
ведены более чем в ста колхозах. В этих 
сельхозартелях проводится глу!бокое безот
вальное рыхление черных паров. На 20 
тысячах гектаров, освобожденных от са
харной свеклы и чистых от сорняков, 
решено дисковать почву, по которой вес-, 
ной без вспашки будут посеяны яровые.

На совещании выступил секретарь ЦК 
КП Молдавии 3. Т. Сердюк.скето и ряда других районов........................................................................................................... . ........................................................... .

П Е Р Е Д О В Ы Е  К О М Б А Й Н ЕР Ы  Д Е Л Я Т С Я  О ПЫ ТО М  СВО ЕЙ Р А Б О ТЫЗ А Б О Т А  О  К О М Б А Й Н Е — Э Т О  Г Л А В Н О Е
Койбайнером я работаю 16-й год. На

копленный за зти годы опыт привел ме
ня к выводу, что еЛь mhoiho путей для 
повышения производительности комбайна.

часто ломались. Утолп̂ енная же ось ра
ботает безотказно в течение целого сезона. 

Массивы в коддозе ишни Сталина, где
И все-тажи, когда меия спрашивают, что я работаю, очень' трудные.. Убирать прихо- 
я считаю главным, решающим в
работе комбайнера, я отвечаю 
коротко: постоянная забота .о хо
рошем техническом состоянии ма
шины.

Комбайн у меня не новый, ж 
уходу за ним приходится уде
лять особенно много вяимания. 
Рано утром я осматриваю маши
ну, проверяю крепления, а штур. 
вальный Р. Негра шприцует 
узлы. Отдельные детали, напри
мер, подшипники, мы проверяем 
в сучжи по два раза и бмьше.

По окончагаии работы очень 
важно хорошо очистить машину. 
Очистку мы производим при 
электросвете. В результате 
мы никогда не простаиваем из- 
за поломок во В1ремя работы.

Очень важно для комбайнера 
иметь несколько специально
стей. хорошо знать слесарное й 
токарное дело. Незначительные 
поломки я могу исправлять пря.
МО на полосе.

Знание слесарного дела помог
ло мне и в переоборудовании 
комбайна. Вместо инкеров я 
установил четырехлопастной би
тер; вместо решетки в 1-й очи
стке набил на рамку планки для 
уменьшения потерь зерна; увели
чил диаметр оси полевого колеса.
Это последнее уоовершепствование, 
кажется, очень важно. В прошлом 
мы очень мучились с этими осями —

ШШ4

мне 
году 
■ они

дится полеглый, зачастую влажный хлеб. 
При этом я заставляю тракториста замед
лять ход, а обороты мотовила увеличиваю.

Тогда хлеб лучше протрясается и промола- 
Ч1ивается.

С самого начала уборки мы работаем 
по соседству с передовым комбайнером 
нашей МТС Павлом Ширяевым. Это

) упрощает обслуживание наших
; агрегатов, д ^  нам возможность

, ' бывать друг'у друга, советовать.
ся, оперативно строить нашу ра- 

' ,  боту. Как-то у Ширяева случи-
лась поломка комбайна. У меня 

= же стал трактор. Пока пришел
запасной трактор, наш комбайн 
транспортиро1вал трактор ДТ-51, 
закрепленный за Ширяевым.

От комбайнера зависит мно- 
':  гое, но один в поле не воин.

Важно, чтобы каждый член агре
гата хорошо знал свои обязанно
сти. У меня на комбайне с са
мого начала косовицы работает 

;• постоянный обслуживающий пер-
' оонал. Трактористы А. Егоров и
. ; I . Maî poB трудятся в две сме

ны. Вр-в(ремя производит заправ. 
ку комбайна горючигм заправщик
А. Соколов. Он делает это во 
время пересмены. Штурвальный 
Р. Негра, работающий ©о мной
2-й сезон, настолько хорошо изу
чил машину, что я вполне могу 
доверить ему комбайн.

Сейчас установилась хорошая 
погода, и мы впо.дне можем уби
рать по 15 гектаров в сутки. 
Сейчас на моем счету около семи 

тысяч центнеро'й намолоченного зерна.
Е. РАЗДОБУРДИН, 

комбайнер Митрофановской МТС.

В честь 37-й годовщины 
Великого Онтября

РУДА СВЕРХ ГОДОВОЙ ПРОГРАММЫ
КИРЕЕВКА (Тульская область). За по

следние пять лет горняки Тульского же
лезорудного управления увеличили до
бычу сырья для домен бо.лее чем в полто
ра раза. Это — результат м-еханизацни 
труд.оемких работ. Строятся новые шахты, 
расширяется выемка руды карьерным 
способом.

Коллектив Малевского карьера выпол
нил годовой план менее чем за девять ме
сяцев. К 1 октября горняки выда-ти свы
ше 7 тысяч тонн руды сверх годового за
дания, вдвое превысив свое социалистиче
ское 01бязательство. При этом они снизили 
себестоимость, тонны руды на 6 рублей 
6 копеек.

(ТАСС).
СКОРОСТНЫЕ РЕЙСЫ ВЛАДИМИРСКИХ 

МАШИНИСТОВ
ВЛАДИМИР, 2 октября. (ТАСС). Маши

нисты паровозного депо Владимир Горьков
ской железной дороги, вступив в предок
тябрьское социалистическое соревнование, 
изыскивают новые резервы для ускорения 
перевозок грузов. Многие паровозные 
бригады водят тяжеловесные составы с 
превышением технической и коммерческой 
скорости.

С целью обобщения и 1распростравения 
опыта лучших машинистов работники ло
комотивного отдела Владимирского отделе
ния Горьковской дороги провели 16 опыт
ных рейсов на участках Владимир—Пе
тушки и Владимир—Вязники.

Бригады машинистов тт. Воронина ж 
Соболева доставили поезда из Вязников во 
Владимир без остановок для набора воды. 
Благодаря это-му они значительно пе'ревы- 
полнили техническую и коммерческую 
скорость. Доставленные во Владимир со
ставы превышают весовую норму на 
220—430 тонн.

Владимирские машинисты нашли воз
можным'доставлять все тяжеловесные по
езда с превышением технической скоро
сти.

ВДВОЕ БОЛЬШЕ, ЧЕМ В НАЧАЛЕ 
ПЯТИЛЕТКИ

•ЛЕНИНОГОРСК (Восточно-Казахстанская 
область). Горняки крупнейшего на Алтае 
Сокольного рудника в дни предоктябрь
ского соревнования в каждую смену выдн;- 
ют на-гора руды вдвое больше, чем в на
чале пятой пяттаетки. В сентябре пере
довой коллектив отправил несколько же
лезнодорожных составов сырья сверх де
вятимесячной программы. Это — резуль
тат механизации трудоемких процессов, 
улучшения технологии горных работ.

Большой эффект дало изменение орга
низации труда на проходке подземных 
выработок. Чтобы улучшить использова
ние механизмов, горняки сократили число 
забоев. Это позволило закрепить за каж
дым из них больше электровозов и другой 
техники. Хотя количество забоев уменьши
лось, общий объем проходческих работ 
значительно возрос.

Коллектив шестого участка, возглавляе
мый тов. Маршалкиным, доорочно выпол
нил годовой план проходки подземных 
выработок. Опережают график и другие 
проходческие коллективы предприятия.

2 октября. (ТА(Х)).

К о л х о з ы  и  с о в х о з ы  
С м о л е н с к о й  о б л а с т и  

в ы п о л н и л и  п л а н  
х л е б о з а г о т о в о к

Колхозы и совхозы Смоленской области 
досро-чно выполнили государственнь1Й 
план хлебозаготовок. В текущем году 
сдано Г01сударству хлеба в два с лишним 
раза больше, чем в прошлом году. П.1ан 
государственных заготовок хлеба по важ
нейшим продовольственным культурам вы
полнен: по пшенице—на 245 процентов и 
гречихе — на ИЗ процентов. Колхозы 
области ведут засыпку семян яровых 
культур для посева 1955 года.

Воодушевленные решениями партии и 
правительства по дальнейшему развитию 
льноводства, колхозы области в этом году 
вырастили хороший урожай льна, выпол
нили государственный план заготовок 
льносемян на 151 процент, сдача семян 
льна продолжается.

В текущем году колхозы области прове
ли сев озимых культур в лучшие агротех
нические сроки, выполнили план сева 
озимых на 103 процента. Озимой ржи и 
пшеницы посеяно на 55 тыс. гектаров 
больше, чем в прошлом году. Свыше 80 
процентов всех озимых посеяно узкоряд
ным и перекрестным способами.

(ТАСС).

Н ачалась учеба  в сети  
парт ийного просвещ ения  

М осквы
1 октября началась учеба в системе 

партийного просвещения Москвы. В этом 
году более, полно осуществлен принцип 
добровольности выбора формы политиче
ской учебы. Значительно увеличилось чи
сло коммунистов, самостоятельно изучаю
щих марксистско-ленивскую теорию.

На предприятиях и ь  учреждениях 
столицы будет работать около 4 тысяч 
теоретчгческих семинаров. Цри партийных 
организациях заводов, фа.ёрик и мини
стерств созданы лектории.

В 25 вечернйх паргшколах будет обу
чаться 3,5 тысячи человек — начальни
ки цехов, смен, директора предприятш!, 
председатели фабрично-заво1ДСких комите
тов, секретари и члены бюро парторгани
заций. В 910 политшколах будут зани
маться коммунисты и беспартийный ак
тив.

К руководству кружками и семинарами 
и к чтению лекций привлечены теорети
чески подготовленные и опытные пропа
гандисты. 70 процептов из них имегот 
высшее образование. Большая часть про- 
па,гандвстских кадров прошла переподго
товку на курсах при МК и МГК КПСС.

(ТАСС),
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Преодолеть отставание лесозаготовительной промышленности
(С областного совещания работников лесозаготовительной промышленности)

2 октября состоялось областное совеща. 
ние ipaooTHHKOB лесозаготовительной про
мышленности. На нем был осужден во
прос о мерах по обеспечению выполнения 
плана 1954 года и плана первого кварта
ла 1955 года. С докладом выступил сеж- 
ротарь обкома ЕПСС тов. Федосеев.

Он отметил, что лесная промышлен. 
шсть области до сих пор продолжает от
ставать. Отставание втой важнейшей 
отрасли хозяйства является резуль
татом низкой производительности тру
да, плохого иснользованяя богатой тех
ники, всех резервов и возможностей, ко
торыми располагают леспромхозы для рез
кого увеличения заготовки и вывозки ле
са.

Рост производительности труда лесоза
готовителей сдерживается неудовлет
ворительным использованием рабочей 
силы. В болыппнетве деспромхозо'в 
систематически нарушается утвержденная 
расстановка рабочих. В результате на 
предприятиях комбината «Томлес» занято 
на прямых работах лишь 62 процента ра
бочих. Только по одной этой причине 
комплексная выработка на одного рабоч  ̂
го низка. Она составила в августе лишь 

« 0,83 кубометра в день вместо 1,1 кубо- 
«етра по плану. Из-за низкой комплек
сной выработки лесная промьппленность 
области недодала за этот месяц народно
му хозяйству 120 тысяч кубометров дре
весины.

Дальнейший рост производительности 
труда и улучшение использования машин 
и механизмов зависят от внедрения и 
применения прогрессивных методов орга
низации продаводства и труда. Врогрее- 
сивньш методом, лесозаготовок является 
цикличный метод организации лесосечных 
работ.

В этом деле достигнуты некоторые по
ложительные результаты. Сейчас по гра
фику цикличности работают 43 мастер
ских участка. Цикличный метод стал в 
лесной промышлеиности области основным 
методом организации лесосечных работ. 
Мастерские участки, работающие по гра
фику цикличности, добились резкого по
вышения производительности труда и зна
чительного улучшения использования тех

ники. В этом можно убедиться на приме
ре мастерского участка тов. Петрова 1ай- 
ского леспромхоза. За последние четыре 
месяца 1954 гола коллектив этого участка 
заготовил сверх плана 6.200 кубометров 
леса, сэкономил 86 тысяч рублей, добил
ся выработки в смену на списочный трак
тор ЕТ-12 53 кубометра вместо 35 по 
норме и комплексной, выработки на одно
го рабочего б кубометров в день.

Высоких производственных показателей 
добились и другие мастерские участки, 
работающие но графику цикличности.

Результаты работы могли бы быть зна
чительно лучше, если бы на многих пред
приятиях не допускали серьезных недо
статков в руководстве мастерскими уча
стками. В ряде леспромхозов недооцени
ваются подготовительные работы, допу
скается текучесть рабочей силы в ком
плексных бригадах, мастерские участки 
не обеспечиваются резервными механиз
мами и запасными частями.

Наличие этих недостатков свидетель
ствует о том, что отдельные директора 
лесгаромхозов и особенно главные инжене
ры проявляют косность во внедрении про- 
грессиввого метода, не поняли всей важ
ности нового метода организации лесосеч
ных работ, не видят в нем огромного ре
зерва повышения производительности тру
да и улучшения использования техники.

В лесной промышленности области вы
росли замечательные кадры, показываю
щие высокие образцы труда. Они прояв
ляют большую заботу об улучшении рабо
ты лесной промышлепиости, вносят ра- 
ционализатю1рские предложения, горячо 
поддерживают методы работы передовико'В. 
Ва предприятиях все шире развертывает
ся социалистическое соревнование за по
вышение производительн'оети труда. Во на 
некоторых нредириятиях этому важному 
вопросу не придается еще должного вни
мания. Социалистическое соревнование 
организовано формально. выполнение 
принятых обязательств не проверяется, 
итоги сорешования не обсуждаются на 
рабочих собраниях. Визок уровень массо
во-политической работы.

Восле доклада развернулись прения. 
Участники совещалия активно обсуждали

положение дел, сложившееся в лесной 
промышленности области. Большинство из 
них рассказывало, какие принимаются в 
леспромхозах конкретные меры, обеспечи
вающие выполнение и перевыполнение 
плана тежущего года и плана первого 
квартала 1955 года. Отмечая серьезное 
отставание лесной промышленности, вы. 
ступающие вскрыли коренные причины 
плохой работы предприятий, подвергли 
критике свои недостатки и недостатки в 
руководстве комбината «Томлес» лесщром- 
хозами.

Старший мастер Ергайского леспромхоза 
тов. Еисельман заявил, что масте-рский 
ŷ iacTOK в сентябре, так же как и в авгу
сте, пефевыполнил заданное количество 
циклов и заготовил сотни кубометров ле
са сверх плана. Это благодаря работе по 
графику цикличности. Однако нет уверен
ности в том, что таких же результатов 
учаетов сможет добиться в дальнейшем, 
так как допускаются варушения в работе 
по графику цикличности.

О причинах недостаточного использо
вания техники рассказали механик элек
тростанции ВЭС-12-200 Чаянского лес
промхоза тов. Зыков, технорук Омутинско- 
го лесопункта Томского леспромхоза тов. 
Филонович и бригадир тракторной брига
ды Парбигсвого леспромхоза тов. Соколь
ников.

Управляющий трестом «Том.тесжелдор- 
стрей» тов. (]авушкин в своеМ' выступле
нии подробно остановился на положении 
дел в строительных организациях Триеста. 
А положение крайне неудовлетворитель
ное. Ва 20 сентября годовой план выпол
нен лишь на 37 процентов. И, несмотря 
на это, тов. Савушвив заверил, что го
довой план будет выполнен и перевыпол
нен. Однако участники совещания спра
ведливо указывали тов. Савушкину, что 
у него часто слова расходятся с делом, 
что сейчас нужно коренным образом поре- 
строить работу треста и тогда можно бу
дет наверстать упущенное.

Вредседатель обкома профсоюза рабочих 
лесной и бумажной промышленности тов. 
Куркин критиковал руководителей пред-

Осуществлять деловое руководство 
предприятиями

(Из выступления директора Калтайского леспромхоза 
тов. О Ф И Ц ЕРО ВА )

Кол.тектив Калтайского леспромхоза 
провел ряд мероприятий, направленных на 
улучшение организации труда. В январе 
1954 года мы пефешли на работу по гра
фику цикличности. Внедрение передового 
метода дало возможно1сть работать более 
ритмично, значительно повысилась произ
водительность труда, улучшилось исаюль- 
зование механизмов ва всех операциях. За 
8 месяцев этого года вывезено на 5,5 ты
сячи кубометров леса больше, чем за такой 
же период прошлого года. Веревыполнен 
план по заготовке деловой древесины. Вы
работка на трактор ЕТ-12 за 8 месяцев 
состарила 13 тысяч кубометров вместо 
10,7 тысячи кубометров в 1953 голу. 
Себестоимость ку1бо.мстра древесины в этом 
году снижена по сравнению с прошлым 
годом на 4 рубля 75 копеек. Леспромхоз 

*перестал быть убыточным предприятием. 
Выработка на одного рабочего в 1954 го
ду выросла по сравнению с таким же пе
риодом прошлого гола на 38 процентов.

Дальнейшему улучш1ению работы лес
промхоза должно способствовать внедрение 
хлыстовой вывозки. В настоящее время 
проводятся некоторые подготовительные 
работы для перехода на хлыстовую вывоз
ку. Водготовлено 11 лесовозных машин, и 
первые результаты хлыстовой вывозки 
показали преимущество над старым мето
дом вывозки. Благодаря внедрению хлы
стовой вывозки высвобождается только е 
одного мастерского участка до 20 рабочих.

Несмотря на некоторое улучшение дея
тельности леспромхоза, предприятие в от
дельные месяцы не выполняет государст
венный план. Дальнейшее же улуч- 
нгение работы леспромхоза во мно
гом зависит от того, как ©уково-

дители комбината «Томлес» будут направ
лять нашу деятельность, как оперативно 
будут решать поставленные нами вопросы.

В настоящее время мы испытываем 
большие трудности при внедрении хлы
стовой вывозки. Чтобы нормально шла ра
бота на нижнем складе, нужно иметь ме
ханизмы для разгрузки штабелей леса, но 
в комбинате формально решается этот воп
рос.

Электрохозяйство нашего предприятия 
ма.домощное, о чем руководителям комбина
та давно известно. И несмотря на это, они 
до сих пор не принимают мер к увеличе
нию мощности нашей энергетической базы. 
Сами же мы не можем этого сделать. От 
быстрейшего решения этих вопросов зави
сит выполнение плана заготовк1И и вывоз
ки леса.

С.тедует отметить, что Томский райком 
партии и райисполком все-таки мало инте
ресуются работой лесозаготовительной про
мышленности. Они в основном занимаются 
сельским хозяйством. Ерутой подъем сель
ского хозяйства—важная задача для всех 
нас, но никто никому не дал права забы
вать о необходимости быстрее ликвидиро
вать отставание лесной промышленности.

Коллектив леспромхоза принял на себя 
повышенные обязательства. Он решил вы
полнить годовой план досрочно и дать 
сверх плана 2.000 кубрметров древесины, 
добиться снижений себестоимости продук
ции и на основе этого сэкономить 200 
тысяч рублей. Ваш коллектив выполнит 
принятое обязательство. Вужно, чтобы ра
ботники комбината «Томлес» коикретвее и 
оперативнее руководили каждым пред
приятием.

Улучшаем работу дороги
(Из выступления начальника железной дороги Лайского 

леспромхоза тов. БОРОВСКОЙ)

Еоллектив узкоколейной железной доро
ги нашего леспромхоза за последнее время 
проделал большую работу с тем, чтобы 
улучшить движение поездов по ней, уве
личить вывозку леса.

Вопрос подготовки кадров железнодо
рожников считается у нас первостепен
ным. Мы постарались его решить успеш
но. У нас все железнодорожники сдали 
экзамен по технической эксплоатации пу
ти и подвижного состава.

Подготовке дороги в зиме также уделе
но большое внимание. Заканчивается мон
таж пункта водоснабжения, заготовлены 
дрова в таком количестве, которое тре
буется на зиму. Это гарантирует работу 
дороги по графику при условии, если на 
верхних складах будет достаточно леса. 
Пока же дорога не используется пол-

постыо, она содержится, как говорят, на 
голодном пайке. Вывозку леса сдерживает 
трелевка. Отсюда и неюавиомерность в ра
боте дороги.

Наш коллектив борется за успешное вы
полнение плана текущего года и плана 
первого квартала 1955 года. Он взял обя. 
зательство добиться вывозки до 900 кубо
метров в сутки вместо 730 кубометров по 
плану. Мы решили вызвать на соревнова
ние коллектив Верегаевской узкоколей
ной железной дороги и поставили задачу 
ускорить оборачиваемость вагонного пар
ка против норм, установленных приказом 
Министра, содержать пути в отличном 
состоянии, работать беза|Варийно, четка, 
по графику. Это даст возможность вывезти 
больше леса.

Больше помощи мастерам и бригадирам
(Из выступления бригадира комплексной бригады 

Красноярского леспромхоза тов. М И РО Ш И И КО ВА )

организуют, каждый мастер, бригадир 
нредостаатен самому себе.

У нас много горорят о цикличном ме
тоде организации лесосечных работ, а на
стоящей работы по-новому нет, поэтому 
мы не вьгао.вяем график цикличности.

приятий, профсоюзных организаций за 
формальное отношение к организации и 
руководству социалистическим соревнова
нием.

Все это верно, но следовало бы тов. 
Еуркину сказать, что и обком союза фор
мально отнооится к этому .телу. Все заме
чания, которые он делал в адрес руково
дителей предприятий и профсоюзных орга
низаций, це.1иком относятся к обкому 
профсоюза, работники которого недооце
нивают социалистическое соревнование, 
руководят им поверхностно.

В обсуждении доклада приняли также 
Участие работница Зырянского леспромхо
за тов. Данько, управляющий трестом 
«Обьлесосплав» тов. Орлов, начальник 
облурса тов. Воронив, секретарь Еолпа- 
шевского горкома ЕПСС тов. Ситников, 
директор Пышкино-Троицкого леспромхоза 
тов. Иванов, начальник комбината «Том- 
лес» тов. Асланов и другие.

В заключение совещания выступили 
председатель облисполкома тов. Васильев 
и заместитель' Министра лесной и бумаж
ной промышленности СССР тов, Раев.

Участники совещания единодушно при
няли обращение ко всем работникам лес
ной промышленности области, в котором 
призвали лесозаготовителей, сплавщиков, 
строителей усилить борьбу за повышение 
производительности труда, добиться улуч
шения использования техники, широко 
внедрять метод цикличной организации 
лесосечных работ с тем, чтобы обеспечить 
рынолневие и перевыполнение годового 
плана и плана первого квартала 1955 
года.

Совещание показало, какими огромными 
возможностями располагает лесная про
мышленность для успешного решения этой 
задачи. Дело за руководителями обла
стных организаций, леспромхозов, за пар
тийными и профсоюзными организация
ми предприятий. Их обязанность — пра
вильно организовать производство, обеспе
чить широкое применение нового, передо
вого, направить усилия участников социз- 
листичеекоро соревнования на успешное 
выполнение государственного плана.

Но ни руковолитеяи леспромхоза, ни ин- 
:йенерно-технические работники не помо
гают нам разобраться в ошибках, пра
вильно оргаяизовать дело и добиться си
стематического выполнения и перевыпол- 
ншия графика цикличности.

Делом поддерживать инициативу 
передовиков

(Из выступления директора Усть-Чулымской 
сплавной конторы тов. И ВА НО ВА )

В этом году ко-ллектив Усть-Чулымской 
енлавной КОНТОРЫ до|бился некоторых 
успехов. 23 сентября он выполнил го
довой план и приступил к выполнению 
взятых обязательств — дать потребите
лям до конца навитацш 100 тысяч кубо
метров леса сверх плана. Беря повышен
ные обязательства в комплексном! соревно- 
ванни, мы написали письма в комбинат 
«Томлес», в Лайский, Пышкино-Троиц- 
кий, Мюлчаяовский леспромхозы и в За
падно-Сибирское речное пароходство с 
просьбой поддержать сплавщиков и по- 
.мочь ш» выполнить обязательства. Но как 
ОШ отнеслись к вашему почину?

В Ланском леспромхозе правильно оце
нили свою задачу. Еоллектив взял на cei- 
бя повышенные 0|бязательотва и увеличил 
вывозку леса, а в Пышкино̂ Троицком и 
Молчаяовском леспромхозах только обе
щали помочь нам, «о дальше дело не 
пошло. Руко'водители комбнната «Томлес» 
хотя и поздно, но все же уведо.мили вас 
телеграммой, что коллектив Ланского лес
промхоза взял повышенной обязательство 
дать в летвдй период 70 тысяч кубомет

ров леса, а мы уже с этим коллективом 
имели обязательство на 80 тысяч кубо
метров.

Руководители Томского лесоперевалоч
ного ком1бината даже но ответили на на
ше пи'Оьмо. Трест «Обьлеоосплав» не су
мел возглавить его хорошее начинание.

Еоллектив Усть-Чулымской спл1авной 
конторы оказался в затрудпительном по
ложении. Мы проойм лесозаготовителей 
Лайского, Пышкино-Троицкого, Молчанов- 
ского леспромхозов до конца выполнить 
взятые обязательства в комштексном со
ревновании и этим помочь нам выполнить 
свои. Работчгаки лесоперевалочного кО'Мби- 
ната должны быстрее разгружать баржи, 
чтобы речники МОГЛИ бесперебойно пода
вать их на Усть-Чулымский рейд.

Только при ПО.МОЩИ лесозаготовителей 
и речников, при деловой поддержке со 
стороны руково1дителей треста «0бь.1есо- 
епдав» и комбщата «Томлес» коллектив 
Усть-Чулымской сплавной конторы смо
жет выполнить взятые на себя обязатель
ства.

К А Ж Д Ы Е  С У Т К И - Ц И К Л  

Соревнование лесозаготовителей
2 ОКТЯБРЯ

Ерасноярский леспромхоз отстающий. 
Но оснований отставать у него нет. Лес
промхоз оснащен богатой техникой, у не
го есть хорошие кадры. Но мы ежемесяч
но недодаем много леса. Дело в том, что 
у нас яедооценивают новое, не заботятся 
о быстрейше.м внедрении новой техники.

Мы получили сучкорезки — это новая 
техшка, которая позволяет механизиро
вать обрубку сучьев. Мы попробовали ра
ботать новым инструментом, но ничего у 
нас не получилось. М̂отор пилы стал пе- 
регрэваться. Пришлось ее оставить.

Б леспромхозе и в комбинате «Томлес» 
к вяедрбнию новой техники отнеслись

формально. Отправили на произБодство 
инструмент, а работать им не научили. 
Изучением и внедрением электросучкорв- 
зок нужно особо заняться, так как они 
значительно облегчают тяжелый труд об
рубщиков сучьев. Нужно, чтобы инженер- 
ио-техническже работники помогли масте
рам и бригадирам научиться, как пра
вильно использовать новую техвику и бы
стрее ее внедрить.

Я работаю бригадиром, но опыта не 
имею. Хотелось бы знать, как работают 
другие бригадиры, как выполняют свои 
обязанности. У нас же обмен опытом ве

Лучших производственных пока, 
зателей в социалистическом сорев
новании мастерских участков ком
бинате «Томлес» за вьшолнение и 
перевыполнение графика циклич. 
ности добились:

мастерский участок тов. КАШИ. 
РИНА Зырянского леспромхоза, 
выполнивший 1,6 цикла;

мастерский участок тов. ДЕМ А- 
РИНА Каргасокского леспромхоза, 
выполнивший 1,2 цикла;

мастерские участки тт. КАРГИ
НА Колпашевского леспромхоза, 
ВЕРЕДОВА Молчановского лее. 
промхоза, ИВАНКОВА Чаинского 
леспромхоза, СМИРНОВА Пыш. 
кино-Троицкого леспромхоза, вы
полнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ША. 
БАРШ ИНА, САЛАГАЕВА, ДБ- 
СЯТКИНА и ЛЕВЧИКА Берегаев- 
ского леспромхоза, РУСИНОВА 
Зырянского леенромхоза, ФЕДО
ТОВА Нибегпнского леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

Недовыполнили график циклич. 
ности мастерские участки НОВО. 
СЕЛОВА Парабельского леспром
хоза, ФЕДЬКО Томского леспром. 
хоза, КОЩЕНКО Зырянского лес. 
промхоза,* ШЕРКСНАСА Лайско
го леспромхоза, БУРМИСТРОВА 
Пышкчно-Троицкого леспоомхоза, 
АНОШКО Тегульдетского лес. 
промхоза, ШАРАНОВА Каятай. 
ского леспромхо.за, ЗЛОБИНА Зы. 
рянского леспромхоза. Коллективы 
мастерских участков тт. НОВОСЕ
ЛОВА, ФЕДЬКО, КОШЕНКО, 
ШАРАНОВА и ЗЛОБИНА недо- 
дали всего по 6 ^ 1 3  кубометров 
до пикла.

Плохо работали 2 октября кол. 
лективы 20  мастерских участков 
комбината «Томлес». Особенно 
большое отставание допустили ма.

стерские участки тт. Евдокимова, 
Салахутдинова, рымши и Сальни
кова Тимирязевского леспромхоза, 
Пенькова и Горбунова Вакчарско. 
го леспромхоза. Гвоздь, Петрова и 
Егорова Лайского леспромхоза, 
Бугакова и Зуевича Красноярского 
леспромхоза, Майсака и Старикова 
Колпашевского леспромхоза. Так, 
например, коллективы мастерских 
участков Тимирязевского лесном - 
хоза недодали в сутки по 7 0 — 
160 кубометров, 173 кубометра до 
цикла недодал коллектив мастер
ского участка тов. Тихонова Том
ского леспромхоза, а коллектив 
мастерского участка тов. Гвоздь 
Лайского леспромхоза недодал 
174 кубометра.

Прошедшее на днях совещание 
актива работников лесозаготови. 
тельных предприятий области 
вскрыло серьезные причины от. 
ставания многих лесозаготовитель, 
ных предприятий. Одной из при
чин невыполнения графика цик
личности является безответствен. 
иое отношение некоторых дирек
торов и главных инженеров лес
промхозов к ведению подготови. 
тельных работ в лесосеке. Попреж 
нему перебазировка мастерских 
участков отнимает очень много ра
бочего времени. Вторая причина 
отставания — непроизводительное 
использование техники. В леспром
хозах еще часты простои тракто
ров, лебедок, погрузочных кранов 
и электростанций. На многих ма. 
стерскнх участках нет резервных 
механизмов, отсутствуют нужные 
запасные части.

Задача состоит в том, чтобы со 
всей серьезностью отнестись к ор- 
ганизчпин полготочительных р^бот, 
наладить бесперебойную работу 
механизмов.

П Р О В Е Р Я Е М  ХОД ПО Д ГО ТО ВКИ  К  З И М Н Е М У
~  ’с о д е р ж а н и ю  с к о т а

Общественному скоту—  
благоустроенные помещения

Правления передовых водхоэов Зырян
ского района уделяют особое внимание 
строительству иовых и ремонту старых 
животноводческих помещеаий. В сельхоз
артелях имени Будепного, имени Еаганови- 
ча созданы постоянные строительные 
бригады. В колхозе имени Еагановича по
строена силосная башня емкостью в 150 
тонн. Бригада успешно ведет строитель
ство других животноводческих объектов. 
В колхозе имени Буденного строительная 
бригада под руко’водством тов. Лащева 
построила типовый птичник, телятник, 
конюшню, большое помещение под тепло
вую элект|роетанцию. Полным ходом идет 
строительство типовых свинарника и ко
ровника.

Однако во многих колхозах очень пло
хо ортан'изованы ремонт старых и строи
тельство новых скотоиомещений.

Колхоз имени Кирова, входящий в зону 
Зырянской МТС, из года в год не вы
полняет плана капитального строи
тельства животноводческих помещений, 
поэтому скот здесь зимует в прими
тивных холодных помещениях, продуктив
ность его низкая. Зимой из-за плохого 
содержания допущен большой отход мо
лодняка. '

.Доходы от животноводства колхоз из 
года в год получает низкие. Правление 
артели ооздало строительную бригаду из 
7 человек, но работает один плотник 
тов. СгЛев.

Вместо того, чтобы укрепить строитель
ную бригаду опытными людьми, улуч- 
пгить организацию труда, правление сни
мает со строительства колхозников и по
сылает их на другие работы. Наступают 
холода, а в колхозе животноводческие но- 
мещепия к зиме не подготовлены. Ремонт 
старых скотопомещений идет плохо. Дво
ры и загоны не очищены от навоза, не 
утеплены. Пилорама на распи-товке леса 
не используется.

Председатель колхоза тов. Пивоваров 
ндгчего не предпринимает, чтобы устра

нить недостатки в подготовке скотоаоме- 
щений к зиме. '

В колхозе имени Свердлова за два года 
построено только два свинарника, ни один 
из них как следует не оборудован.

Плохо строят животноводческие поме
щения в колхозах имени Сталина, имени 
Дзержинского, имени Жданова, «Бо'рьбз 
за коммунизм» ц других.

На фермах колхозов «Путь к социа.тиз- 
му», имени Ленина из года в год увели
чивается по'головье скота, однако план 
строительства скотопомещений не выпол
няется. Ерыши в скотных дворах дыря
вые, в стенах зияют щели, стекла в ов
нах выбиты.

Дирекция Зырянского леспромхоза обе
щала построить в подшефном ко.дховв 
имени Ворошилова коровник на 124 ме
ста и силосную башню. Но это обещание 
не выполняется. Руководители Асиновской 
сплавной конторы заверили, что они о- 
гут подшефному колхозу «Путь к комму
низму» в строительстве свинарника, но 
заверения остались на словах. Свинарни® 
в колхозе недоетроен. Плохо помогает под
шефному колхозу имени Молотова в строи
тельстве коровника и Зырянский строй
участок. А руководители этих колхозов в 
надежде на шефов не организуют строи
тельные работы своими силами.

Плохо механизируются трудоемкие про. 
цеосы на фермах. Е этой работе присту
пили тюлько колхозы имени Еагановича, 
имени Хрущева. Но без помощи МТС они 
не смогут довести дело до конца. Руково
дители же МТС считают, что для этих 
работ еще не наступило время.

Руководителям МТС и колхозов надо 
сейчас принять самые решительные меры 
к тому, чтобы ускорить цодготовку скот
ных дворов к зиме.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»: Ф. АРТЕМОВ. Н. АЛЕКСЕЕВ,

Л. ВОЙТЕНКО.
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Большая забота о животноводстве
Создать общественному скоту теплую и 

сытную зимовку — значит заложить ос
нову дальнейшего успешного разтагти:; 'об
щественного животноводства. Еолхознпки 
нашей оельхозартели проявили хозяйскую 
заботу о подготовке к стойловому содер
жанию скота. По.чещения для коро'в. те
лят, свиней и овец давно готовы. Сгрои- 
ттльная бригада закончила сооружение 
коровника, отремонтировала все старые 
скотопомещения. В двух коровниках уста
новлены автопоилки, оборудуется подвес
ная дорога.

Животноводы вместе с зоотехниками 
проводят профилактический осмотр скота. 
Скотопомещения дезинфицируются.

В этом году общественное животношд- 
ствю лучше обеспечено грубыми и сочны
ми кормами. Мы имеем 1.862 тонны си
лоса, 28.637 центнеров сена. Этого окоту 
хватит' на всю зиму е избытком.. Дополни

тельным рационом для животных будет 
картофель.

Чтобы в зимних условиях не снизить, 
а наоборот, новысить продуктивность 
скота, правление колхоза наметило засы
пать на каждую фуражную корову не менее 
30 центнеров, а на каждую свиноматку— 
по 20 центнеров зернофуража. Для откор
ма свиней засыпаем 400 цеитнеров фу
ражных культур.

Сейчас колхозники организуют под|воз- 
ку грубых кормов к фермам.

Хорошо организованная летняя пастьба 
коров дала возможность повысить надоя 
молока. Еолхоз полностью рассчитался с 
государством по молокопоставкам и сдал в 
госзакупки 63.409 литров молока. Госу
дарству продано 78 центнеров мяса.

Ф. СОКОЛОВ.
председатель колхоза имени Сталина, 

Парбигского района.

Своевременно рассчитываться с колхозами 
за сданную сельхозпродукцию

Партией и правительством принят ряд 
постановлении, обязывающих все государ. 
ственные, кооперативные и общественные 
организации не допускать задолженности 
колхозам за сданную продукцию как 
в порядке обязательных поставок го
сударству, так и по договорам, а 
также за произведенные колхозами рабо
ты. Согласно закону, заготовительные ор
ганизации обязаны рассчитываться с кол
хозами и другими сдатчиками немедленно 
после сдачи сельскохозяйственной про
дукции.

Между тем, некйторью загото!вительные. 
торговые и другие организации нашей 
области допускают . грубое нарушение 
установленного порядка расчетов с кол
хозами.

Особенно пмрокие размеры эти нару
шения приняли в Зырянском. Асгшовском, 
Еолпашевском, Молчановском районах. На
пример, зырянская райконтора «Загот- 
С'кот», где управляющим тов. Еудиков, 
систематически на продолжительное вре. 
мя задерживает расчеты с колхозами. В 
июне этого года райконтора задержала 
расчет колхозу имени Еирова на 10 дней 
за ̂ принятый окот на сумму 16,100 руб
лей. Длительное время она не оплачивала 
колхозам имени Дзержинского 15.800 
рублей, имени Маленкова — 6 тысяч 
рублей, имени Фрунзе — 3.700 рублей, 
имени Еагановича — 4.200 рублей за 
сданный скот.

Зырянская райконтора «Заготжив- 
сырье» (директор тов. Юдин) задержала 
более чем на 2 месяца оплату 40000 руб
лен пяти колхозам за сданное ими иуш- 
мехсыоье.

Ново-Ваеюганский маслозавод в тече
ние полутора месяцев не цроизводил ра. 
счеты с колхозами имени Еагановича, име. 
ни Калинина и имеян Микояна на об
щую сумму свыше 7 тысяч рублей. На- 
рымское агентстЕю Западно-Сибирежого 
речного пароходства два месяца не опла
чивало колхозам деньги за экеялоатацию 
|голхозных лошадей.

Организации сельхозенаба (начальник 
областного управления тов. Елабуков) 
продолжительное время незаконно поль
зуются средствами колхозов, которые пе
речислены на счета сельхозенаба за за
пасные части, ремонтные материалы, 
оборудование и т. и. На 1 августа сель- 
хозенаб имеет задолженно-стъ колхозам 
области на сумму 103 тысячи рублей.

Значительных размеров достигла деГги- 
торская задолженность у колхозов Ва-

сюганского, Парабельского, Бакчарско- 
го, Молчановского, Туганского и других 
районов- области.

Подобные Ф̂(жты стали возможными по
тому, что рукйдодители многих предприя
тий и организаций грубо нарушают цо- 
становленне Совета Министров СССР и 
ЦК ВКП(б) от 19 сентября 1946 года «0 
мерах по ликЕидации нарушений Устава 
сельскохозяйственной артели в колхо
зах».

Факты задержки расчетов с колхозами 
объяеняются еще и тем, что некоторые 
отделения Госбанка; Зырянское (упраа- 
-дяющий тов. Денисо®), Асиновекое (тов. 
Малютин), Колпашевское (тов. Болдырева) 
— не изуча.ют систематиче1скж состояния 
расчетов хозяйственных органов с кол
хозами, не принимают решительных мер 
к ликвидации крупной задолженности 
колхозам. Право банка налагать на заго
товительные организации штрафы за не
своевременные расчеты с колхозами за 
сданную продукцию этими отделения
ми Госбанка почти, не используется)

Прокуроры ряда районов также недо
статочно осуществляют надзор за состоя
нием расчетов хозяйственных органов с 
колхозами и не прив.текают к ответствен
ности должностных лиц, В1ИН0ВНЫХ в 
этом.

СейчеТс колхозы области сдают в поряд
ке обязательных поставок и про-дают в 
госзакупки большое количество хлеба и 
другаг сельскохозяйственных продуктов. 
Необходимо своевременно рассчитываться 
с колхозами за сданную и проданную 
продукцию. Эго даст возможность колхо
зам своевременно рассчитываться с госу
дарством по денежньгм платежам, произ
вести необходимые ироизводственные зат
раты, выдать денежные авансы на трудо. 
дни колхозникам.

Местные партийные и советские орга
ны обязаны потребовать от руководителей 
'организаций, предприятий и учреждений 
ПОДН01СТЫ0 погасить числящуюся в поль
зу колхозов задолженность и не допускать 
ее образования в дальнейшем.

Отделения Госбанка должны установить 
неослабный контроль за своевременностью 
■расчетов хозяйственных органо® с кол
хозами и принимать соответсФвующие ме
ры к руководителям предприятий и орга
низаций. задерживающим расчеты с кол
хозами.

А. ЛОГУНОВ.
начальник сектора кредитования сель

ского хозяйства и заготовок областной 
конторы Госбанка.

А-
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К о л х о з н ы е  будни
Дождь жл всю ночь. Виктор Дмитрие

вич Деми1о®ич, престарелый колхозник, 
70 лет, чуть свет вышел из дома: не 
прояснило ли?

— Вот ведь наласть важая, льет и 
льет, — с досадой сказал он.

Идя на работу, старик зашел в контору 
правления узнать, «в какую сторону по
казывает барометр».

Барометром интересуются сейчас все 
колхозники сельхозартели имени Свердло
ва—«какую погоду он обещает». Показы
вает на хорошую погоду — люди доволь. 
ны, урожай быстро будет убран.

А урожай в колхозе отменрый — по 20 
центнеров с гектара. А какой хлеб на 
опытных участках! Агроном колхоза Алек
сандр Семенович Соловьев рассказывает о 
результатах опытов по испытаншо новых 
сортов зерновых культур. Овес раннего 
сорта «перапис» дает на опытных делян
ках от 27 до 50 центнеров с гектара; 
«золотой дождь» 2 (улучшенный) — 
от 32 до 47 центнеров, пгаентщз «нарым- 
ская 3» — до 30 центнеров.

Метео'рологические условия были чрез
вычайно сложными. Весна дождями не ба̂- 
ловала. Лето стояло холодное, а про осень 
и говорить нечего — дожди залили. Но, 
несмотря ни на какие трудности, колхоз
ники успешно ведут уборочные работы.

К уборке Е колхозе нынче готовились 
старательно, по-хозяйски. В рабочем плане 
продумали как будто каждую мелочь, но 
погода заставила пересмотреть все расче- 
ть:. С первых дней уборки стало ясно, 
что простейшими средствами хлеба при
дется убирать значительно больше, чем ' 
предусматривалось планом. Но и зтото бу
дет мало. Подумали, посоветовались и ре
шили убирать хлеб не только машинами, 
но и вручную. На поле вышли, как го
ворят колхозники, все — от старого до 
малшю. Еолхозтлй счетовод Николай Ко- 
стырав оставил контору, стал отвозить 
хлеб на приемный пункт «Заготзерно».

Счет драгоценного времени колхозники 
с первых дней страды повели на часы.

Наряду с успешной косовицей правле
ние и парторганизация колхоза хорошо 
организовали подработку зерна на токах.

Ток в полеводческой бригаде большой, 
крытый, развернуться есть где. Здесь мо
лотят хлеб и оч1ищагот его от сорняков. 
Мо.тотилка работает от движка Л-6. Брига
дир коммунист Ахмет Фаткулин сам сле
дит за работой двигателя, • помогает пода
вать снопы к молотилке.

...Закончился обмолот очередной партии 
хлеба. Мапгины замолкли. Пошел дождь. 
На ток пришло несколько колхозников с 
ближайшего поля. Завязывается оживлен
ная беседа о Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставке. Побывавшая на выстав
ке колхозница Анасгаспя Крымская рас
сказывает об опыте передовых полеводов 
страны.

Секретарь колхозной партийной оргаии- 
за.ции Надежда Порфирьевна Мавранюк 
подробно объясняет колхозникам метод 
Обработки почвы, разработанный Т. С. 
Мальцевым.

— А можно ли поля наши обрабаты. 
вать по методу тов. Мальцева? — задал 
кто-то вопрос агроному.

— Можно и нужно, — (итетила Мав
ранюк. — Следует только учитывать 
местные почвенные и климатические ус
ловия. Нынче мы думаем вспахать один 
ynaiCTOK по методу Т. С. Мальцева.

— Уборку мы заканчиваем, задание по 
хлебопоставкам выполнили в срок. Но, то
варищи. у нас нет оснований успокаи
ваться на достигнутом, — говприт она.— 
Давайте поговорим о тех резервах, кото
рые еще пре.дстоит привести в действие, 
чтобы успешно закончить сельскохозяйст
венный год. Затем идет разговор о теку

щих делах, и агроном выкжазывает свои 
соображения.

— Главное, — говорит т. Мавранюк,— 
нам надо укрепить трудовую дисциплину. 
Вот возьмем, К примеру, передовиков на
шего колхоза. Устинья Вялова, Анаста. 
сия Крымская, Елена Смирнова, Федосиц 
Голещихина на любой работе выполняют 
и перевыполняют заданця. И если бы все 
та® работали, как они, дела пошли бы 
гораздо быстрее. Но мы пока еще не до
бились этого. А добиться надо обязатель
но того, чтобы все колхозники не только 
выполняли, но и перевыполняли норму 
выработки.

Дождь прекратился, и вскоре появилось 
долгожданное солнце.

—За работу, друзья! — громко крик
нул кто-то, и люди быстро разош.тись. по 
местам. На току заработал двигатель, заст
рекотали зерноочистительные машины и 
молотилки. К ним присоелинился мощный 
гул трактора. По пшеничному массиву 
двигал1Ся комбайн «Сталилец-6», которым 
управлял лучший комбайнер И. С. (Стари
ков. Среди комбайнеров Парабельского 
района Он занимает первое место по намо
лоту.

Агрегат работает четко, слаженно. Ком
байн |разгружается во-время, машина обес
печена горючим, водой; участок заранее 
приготовлен для уборки.

Трудно убирать полеглые хлеба, но 
комбайнер работает умело. Густые полег
лые хлеба он косит на малой скорости и 
очень низком срезе. В этот день члены 
агрегата т. Старикова работают с каким- 
то особым увлечением. Комбайн делает 
Kipyr за кругом, не остававливаясь. 
Позади остаются т̂ то спрессованные 
соломокопнителем четырехугольные копны 
соломы. Пшеничный массив быстро умень
шается в размерах. Вот у него осталась 
уже узкая полоска, агрегат делает еще 
один круг и останавливается.

Уборка хлеба в колхозе имени Свердло
ва закончена.

V
Напряженная борьба развернулась за 

сжатые сроки уборки в колхозе «Крас
ный Октябрь».

...Грузовая автомашша вещнулась из 
«Заготзерно» во второй половине дня и 
остановилась у колхозных складо®. Шо
фер Иван Демидов, вылезая из кабины, 
но Привычке ругал дождливую погоду, ис
портившую дорогу. Подошел председатель 
колхоза.

— Ну, как?
— Порядок, Петр Емельянович! План 

хлебосдачи колхоз выполнил,— доложил 
он.

— Ну и доб'ре, — улыбнулся предсе
датель.

V
В эти дни хлеборобы и механизаторы 

Парабельского района завершают косовицу 
зерновых культур.

КолхозЕшки сейчас особенно зорко сле
дят за тем, чтобы нигде не допускались 
потери урожаи. На полях колхоза имени 
Денина мы слышали, как колхозники от
читывали комбайнера, допустившего на 
небольшом участке некачественную убор
ку.

Большую помощь колхозаи оказывают 
коллективы предприятий, учреждений, 
школы района. На поля вышли сотни ра
бочих. служащих, школьников.

Коммунисты Парабельского района учли 
особенности нынешней страды, стали бо
лее оперативно руководить уборкой. Рай
ком партии недавно провел собрание пар
тийного актива, на котором были намече
ны дополнительные меры по ускорению 
темпов уборки урожая и хлебосдачи. В ход 
пущены все средства, от комбайна до 
серпа.

Особенно хорошо работают передовые 
комбайнеры.

Агрегат комбайнера Старицынежой МТС 
Э. Марон убрал в колхозе имени Хрущева 
более 330 гектаров зерновых культур. 
Коллектив этого агрегата усовгершенство- 
вал машину для уборки полеглых и влаж
ных хлебов. На лопасти мотовила набиты 
прорезиненные ремни. Если убирать полег
лый хлеб без таких ремней, то главная 
его масса задерживается на хедере в за
бивает его. Ножи тогда плохо срезают 
стебли, мнут их, и зерно теряется.

У комбайна старые цепи Галля. Каждое
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Жатва началась на декаду позднее i утро, как правило, комбайнер кипятит це-
прошлогоднего. Многие полевые работы 
пришлось совмещать, а тут еще это не
настье... И все-таки уборка урожая идет 
куда быстрее, чем в прошлые, годы, — 
говорит председатель колхоза Петр Емель
янович Проскурин. — Все зернобобовые 
культуры с площади 527 гектаров мы уб
рали еще до 15 сентября.

Проскурин рассказывает о большом 
трудовом подъеме, с которым трудятся в 
эту осень колхозники. А ведь совсем не
давно колхоз «Красный Октябрь» был от
стающим. Что же произошло? А произошло 
то, что правление артели, колхозный ак
тив повели решительную борьбу с нару
шителями трудовой дисциплины.

Здесь не церемонятся с теш, кто ущем
ляет интересы колхоза.

В артели нет ни одного колхозника, ко
торый бы не выработал минимума трудо
дней. На полях трудятся и старые, и ма
лые. Чтобы спасти хлеб рт потерь, кол- 
хо,зники убирали его и простейшими ма
шинами и серпами. Вязальщицы Клавдия 
Шнуркова, Мария Агафонова, Мария Вол- 
ченко и другие перевыполняли дневвую 
норму на вязке снопов, подбирали каж
дый колосок.

По-хозяйски пфибрана солома. Пожилые 
колхозники Иван Матвеевич Каширский и 
Емельян Иванович Коровянский соорудили 
на полях шалаши на которые и сметана 
предварительно подсоленная солома.

Бригадиры поле1В01ческих бригад Егор 
Клинников, Иван. Матепцев. Елизар Ага
фонов, Ф'илипп Коровянский постоянно на
ходятся на полях с людьми.

пи в масле, — при таком техническом 
уходе они изнашиваются медленнее.

Агрегат работает весь световой день, а 
если есть возможп1ость, то и всю ночь.

С большим напряжением трудится на по
лях колхоза имени Мичурина коллектив 
комбайновогд агрегата Андрея Госмана. 
Он убирает до 20 гектаров хлебов за день. 
Успех обеспечивается умелой организаци
ей всех процессов.

Если у комбайна что-то не ладится, 
произошла какая-то заминка, тракторист 
Иван Живодеров уя:е бежит осведомлять
ся, не нужна ли его помощь. Каждый за
ботится о бесперебойной работе всего 
агрегата. Недавно у машины вышел из 
строя коленчатый вал. Комбайнер ночью 
отвез сломавшуюся часть в мастерскую 
МГе и быстро исправил ее. Утром агрегат 
продолжал работу.

Умелыми мастерами высокопроиз- 
волителыюго использования комбайнов на 
уборке показали себя комбайнеры Стари- 
цынсвой МГе Абрам Глазкин, Петр Быка- 
сов, Василий Ка.динин.

К сожалению, руководители и специа
листы Парабельской и Сгарипынской МГС 
не обобщают и не пропагапдггруют опыт 
передовых комбайнеров. Это о.дна лз при
чин того, что Старицынская и Павабсль- 
ская машинно-тракторные станции не вы
полнили плана комбайновой уборки.

Опыт показываот, что механизаторы и 
колхозники Парабельского района могут в 
ближайшие дни завершить уборку, тре
буется только побольше организованности.

А. КУДИНОВ.

В Томской средней сельскохозяйственной ппюлв по подготовке председате^ 
лей колхозов состоялся очередной вьшуск. Школу окончили 63 учащихся. 
Им присвоено звание младших агрономов.

На снимке: группа выпускников, получивших дипломы с отличием (слева 
направо) Г. Д. Емельянов, И. Р, Перевозчиков, А. М. ЛугоЬская, Герой Со
циалистического Труда В. А. Грязев, В. А. Демешкин и И. Н. Гурьев.

Фото Ф. Хитриневича.

О кинофильмах на естествен но
научны е темы

В С Е С О Ю З Н А Я
G 1 по 10 октября пррводится iBceco- 

юзная перепись скота в колхозах, госу
дарственных и юоопера-тивных организа
циях, а также в хозяйствах колхог«1иков,
1)а)бочих, служащих и других групп насе
ления.

П Е Р Е П И С Ь
В дни подготовке к проведению перепи

си в г. Томске проведен инструктаж бух
галтеров и плановиков предприятий, уч
реждений я организаций. По районам го
рода выделено 70 счетчиков-регистрато
ров. С ними проведены инструктивные 
беседы.

С К О Т А
Томский горисполком принял решение, 

которым обязал всех руководителей пред
приятий, учреждений и организаций, а 
также граждан, имеющих скот, оказы
вать счетчикам всемерную помощь в про
ведении этой важной работы.

Вече|ро1м 23 сентября в общежитии за
вода режущих ипецрументов объявили мо
лодежи о лекции на тему: «Наука и рели-
1ИЯ».

Послушать лекцию собралось 18 чело
век. Лекция, как две капли воды, была 
похожа на ряд других, прочитанных здесь 
лекций: суха̂ , скучная. Она не привлек
ла внимания слушателей. Лектору был 
задан только один вопрос.

— Сегодня еще пиче1ГО — пришло 18 
человек. Часто лекции совсем срывают
ся — не соберешь людей, — говорит 
заместитель заведующего ■ заводским клу
бом тов. HpoxoipoB.—Вот на лекциях, кото
рые сопровождаются демонстрацией науч
но-популярных кинофильмов, всегда мно
голюдно и оживленно.

Спрашиваем: «Почему же у вас по
стоянно не организуются лекции с пока
зом научно-популярных кинофильмов?».

Тов. JLpuxopoB отвечает:
— Некому этим делом заняться.
И это действительно так. В плане рабо

ты клуба завода режущих инструментов 
в еентябре было намечено продемопстри- 
ровать 15 художественных кинофильмов и 
только один научно-популярный фильм. 
Во и тот не был продемонстрирован. За
ведующий клубом тов. Шварцкопф, на обя
занности которого лежит организация по
каза научно-популярных кинофильмов, 
при упоминании об этом досадно 
вается; «Зр'итедь их не любит».

Тов. Шварцкопф — не исключение. 
Большинство руководителей клубов и ки
нотеатров города недооценивает значение 
научнб-понулярных кинофильмов. Не учи
тывают того, что они имеют огромное 
значение в пропаганде естественно-науч
ных З1̂ аний. Простыми, доходчивы-ш 
средствами научно-популярные кинофиль
мы рассказывают много интаресного о за
конах и явлениях природы, о преобра
зующей деятельности человека, номогоют 
выработке научно-материалисгическрго 
мировоззрения.

В чис.те 443 научно-популярных, доку
ментально-хроникальных, устебно-техниче- 
ских кинофильмов и киножурналов на 
базе конторы «Кинопроката» в Томске 
имеется 38 фильмов, которые с успехом 
можно использовать для целей научно- 
атеистической пронаганды. Однако из них

лишь 8 находятся сейчас на кивоточках. 
Остальные лежат на складе. Среди них 
такие научно-популярные кинофиль. 
мы, ка® «Иван Петрович Павлов», 
«Сила жизни», раскфывающий законы 
развития растительных и животных орга
низмов в природе, и ряд других.

Работники кинофикации почему-то 
считают, что научно-популярные кино
фильмы нужно демонстрировать преиму- 
ществ'енно в г. Томске На вопрос, ка
кие научно-атеистические кинофильмы 
посланы в сельские районы, в конторе 
«Кинопроката» отвечают: «Пока никакие 
— ведь они у нас в единственном экземп
ляре, нужны для города».

Продвиженпе на экраны научно-попу
лярных кинофильмов в конторе пущено на 
самотек. Методист по научно-популярным 
кинофильмам тов. Романчук не всегда за
нимается исполнением своих непосредст
венных обязанностей. Так, недавно тов. 
Романчук исполняла обязанности техника 
по прокату. Возглавляемый же ею участок 
работы оказа.дся забытым. Она не пмеет 
плана работы. В результате обширная 
деятельнрсть методиста по распростране
нию научно-популярных и документаль
но-хроникальных фильмов сведена факти
чески лишь к выдаче кинофильмов по го
товым заявкам.

Руководители томских кинотеатров избе
гают демонстрации научно-популярных и 
документально - хроникальна фильмов, 
ка® якобы менее., «доходных». Не любят 

отмахи- и руководители некоторых клубов го
рода, таких, как клубов «Динамо», инсти
тута физических методов лечения, гос- 
мельниц и других.

Совершенно неудовлетворительно ис
пользует научно-атеистические кинофиль
мы Томское отделение Всесоюзного обще
ства по распространению политических 
и научных знаний. При еостав.яенип тема
тического плана лекций здесь не учиты
вается наличие научно-популярных кино
фильмов в фондах областной конторы «Ки
нопроката». В текущем году по заявкам 
общества демонстрировался только один 
кинофильм «Вселенная».

Нужно коренным образом улучшить 
шаспространение научно-понулярных ки
нофильмов.

Г. БЕРДЫШЕВ.

С П О Р Т

Закрытие футбольного 
сезона

В воскресенье на стадионе «(Динаме» 
проведен розыгрыш приза закрытия 
футбольного сезона для юнош'еских и 
взрослых футбольных команд города, кро
ме того, для команд взрослых был разыг
ран памятный приз, посвященный 350-ле- 
тинъ.г. Томска.

Соревнования юношеских команд нача
лись о эстафетного бега 11X100. Первое 
место пр|Исужде|Не команде футболистов 
спортивного общества «Торпедо», вто
рое — команде «Спартака».

После эстафеты первыми начинают со- 
ревиование команды «Торпедо»., и «Спар
така». Тридцать минут игры не дали ре
зультата: она закончилась вничью (0:0), 
но победа присуждается команде «Торпе
до», имеющей лучшее время в эстафете. 
Вторая игра между командами «Искры» и 
«Труда» закончилась победой команды 
«Искры», выигравшей встречу ср счетом 
2:0. В финальной игре команд «Торпедо» 
и «Искры» победа, а вмеоте с тем и нер
вов место в розыгрыше приза закрытия 
футбольиего сезона, присуждается коман
де «Искры».

После игр юношеских команд проведен 
ны состязания взрослых команд. Они так
же начинаются эстафетным бегом 11X100. 
На старт эстафеты вышли команды спорт- 
обществ «Торпедо», «Наука», «Труд», 
«Локомотив», первая команда политехнин 
ческого 'Института, команда гориого .тех
никума.

Борьба за первое место в эстафете на 
первых ж© ©танах завязалась между 
командами «Локомотива» и «Науки». Пер
выми финишируюа' ж&тезнодорожники. 
Команда «Науки» проигрывает им всегв 
лишь 0,6 секунды.

В первой игре на приз встретились 
команды «Торпедо» и «Труда». Победили 
торпедовцы, забив в ворота команды 
«Труда» два мяча и не пропустив в своя 
ворота ИИ одного. Очень интересно прош
ла встреча между командами «Локомоти
ва» и политехиического института. Обе 
команды нач1иная)т игру в быстром теине, 
однако команда политехнического инсти
тута переигрывает сврих «противников». 
Ее нападающие больше находятся я* 
штрафной площадке команды «Локомоти
ва» ,и чаще бьют по воротам. Вскоре они 
добиваются успеха, забивая мяч в ворота 
команды «Локомотива». Почти до конца 
игры счет не изменяется. Оставалось 
меньше одной минуты до финального св®- 
стка, корда в ворота команды политехни
ческого института был забит ответный 
мяч. Ничья. Но у команды «Локо.чотжва» 
лучшее время в эстафете и lefi црисуж- 
дается победа. 'В результате других игр 
в полуфинал вышли также команды обще
ства «Наука» и горного техникума.

В пефво.м полуфинале жребий своя 
«старых противников» — команды «Тор
педо» и «Науки». Всю встречу футбо.ди- 
сты «Торпедо» провели хорошо. Низкий и 
точный пас, хорошие удары торпедовцев 
но воротам, при очень слабой игре защит
ников когшанды «Науки» — все эта обес
печило по1беду торпедовцам, выигравшие 
встречу со счетом 3:1. Во втог'ом полу
финале встретились команды «Локомоти
ва» и горного техникума. В|стречу выиг
рала ко.чанда торного техникума, но за 
нарушение правил серевпования она не 
была допущена к финальной игре.

В финале встретились команды «Тор
педо» и «Локомотива». Инициативу захва- 
тыБа.10т торпедрвцы, но они неточно 
бьют по ворота». Несколько 1С)ильно про
битых мячей хорошо взял вратарь коман- 
■ды «Локомютива» Ларин. В течение всей 
игры счет так и не был открыт, и фи- 
иальное состязание закончилось вяпчыо— 
0:0. Команде «Локомотива», имеющей 
лучшее время в эстафете, по условиям со
ревнования, было присуждено первое ме
сто.

После ипры команде «Локомотива» был 
вручен переходящий приз закрытия
футбольного сезона, а также памятный
приз «В честь 350-Л'етия основания 
г. Томска».

СОВЕТЫ САДОВОДА

ОСЕННИЕ РАБОТЫ В САДУ
Опыты передовых колхозов, научно- 

исследовательских учрелиений и олытни- 
ков-мичуринцев показывают, какими 
большими возможностями располагают си
бирские колхозы для развития садоводства.

В колхозе имени Калинина, Кожевников- 
ского района, который выращивает 
яблони, вишни, сливы, ягодные, ку
старники, садоводство год от года стано
вится все более высокодоходной страслью 
Еолхоаного хозяйства,

В этом году доход от садоводства и ово
щеводства здесь составит не менее 200 
тысяч рублей.

. Сады можно и нужно заложить в каж
дой колхозе. Подготовку к массовой зак
ладке плодово-ягодных садов надо начи
нать е осени Лучшим сроком для 
этой работы является время первой по
ловины октября.

При закладке новых, плрдово-ягодных 
садов особенно важно правильно выбрать 
участок для сада. Лучшим местом для 
разбнвки сада считается равная поляна, 
с незначительным уклоном на запад или 
юго-запад. На таких склонах насаждения 
трогаются в рост позднее, и цветение их 
не захватывается весеннимп заморозками.

Для плодовых порол (яблоня, вишня) 
лучше выбирать участок несколько возвы- 
шеотный н защищенный от ветров. Глуби
на грунтовых БОД должна быть не ближе 
2,5—3 метров от поверхности.

Лучшими почвами под плодово-ягодные 
сады следует считать суглинистые и су
песчаные черноземы. Оползоленные почвы 
нашей области могут также с успехом 
быть вспользоваяы для садоводства. Пх 
надо предварительно хорошо обработать и 
удобрить.,

Перед посадкой плодово-ягодных куль
тур в подзолистую почву следует вно
сить от 40 до 60 тонн пофвпревшего наво
за, по 2—2,5 центнера суперфосфата и 
по 1,5—2 центнера калийвой соли на 
гектар. Хорошим удобрением может слу

жить птичий помет и торфофекалийные 
удобрения. Все удобрения следует вносить 
под зяблевую вспашку.

При выборе участка под сад следует 
учитывать близость водных источников 
для орошения и запасов навоза для удоб
рения сада

Закладку сада следует начинать с раз
бивки территории на кварталы и рядки. 
Кварталы следует устраивать квадратные 
или прямоугольные. Длина каждой сторо
ны желательна не менее 200—300 мет
ров. При таких гонах при обработке меж
дурядий лучше используется механиче
ская и конная тягловая сила.

Разбивку в рядах лучше применять 
квадратную. При таком размещении рас
стояние между рядами и деревьями в ряду 
должно быть одинаковым, а деревья од
ного ряда располагаться против деревьев 
соседнего. Квадратный способ разбивки 
наиболее удобен на ровных местах. На 
склонах следует применять четырехуголь
ный способ разбивки, где расстояния 
меяеду рядами должны быть больше. Здесь 
ряды должны быть располотены поперек 
склона, в этом же направлении произ
водится канавная и механизированная об-- 
работка.

Расстояния между п.тодовыми деревья
ми и ягодниками для нашей области ре
комендуются следующие; для яблони си
бирских сортов в открытой форме — 
5X5 ИИ 6X6 метров (на один гектар 
400 или 277 дереввев); для крупнопло- 
довых мичуринских и европейских сортов 
яблони в стланцсВ'ОЙ форме — 6X8 мет
ров (208 деревьев на га): вишня степна.-а 
высаживается 2X3 метра (1.660 кустов 
на га); малина — 1X2 метра (5.000 ку
стов на га); смородина и крыжовник — 
1,5X2,5 метра (2.670 кустов на га).

Расстоянце при посадке на приусадеб
ных участках можно несколько сократить: 
для плодовых деревьев — на 1—1,5 мет-

на|ра. для ягодных кустарников - 
25—50 сантшметров.

На защищенных участках, с хорошим 
снежным покровом в районах нашей- об
ласти хорошие результаты для всех ягод
ных пород дает ранняя осенняя посадка, 
кстофая должна начинаться с начала ли
стопада и кончаться за 10—15 дней до 
замерзания пахотного слоя. Для посадки 
плодовых деревь'ев лучшее вцемя будет 
ранняя весна, до распускания почек.

После разбивки ндощади, когда обозна
чены места по'садки насаждений, присту
пают к копке ям. Глубина ям для яблоаи 
должна быть не менее 60 сантиметров, 
ширина — 90 саит'ИМ'етров. Для вишни 
размер ям достаточен 40X50 см; для ма
лины, смородины и крыжовника—35X40 
см. При копке ям верхний слой земли 
сбрасывается отдельно от нижнего слоя. 
Ямки должны быть 1у̂ углыми, с отвесны-' 
ми стенками и разрыхленным диом. Для 
весенней посадкн рекомендуется копку ям 
произвести с осени, а при осенней — за 
5—10 дней до посадки.

Посадка растений — ответствеиная ра
бота. Она должна быть выполнена пра
вильно и аккуратно, та® как от этого во 
многом зависят дальнейший фост и раз
витие плодовых и ягодных культур.

Перед посадкой все деревца и кустарни
ки осматриваются и поврежденные кореш
ки острым ножом обрезаются до здоровой 
части. В это же время (в зависимости от 
развития корней) обрезаются и ветви. У 
сибирских сортов яблонь-ранеток ветви 
обрезаются реоло внешней почки на 'А 
и 4 i  их длины: верхний побег у двух
летних прививок обрезается меньше.

Это относится и к кустарниковым ягод
никам (смородина, крыжовник). Все стеб
ли малины обрезаются обязательна еще до 
посадки на 20—25 см от корня. Перед 
по-садкой корешки необходимо обмакнуть 
в земляную «болтушку» — это предо
храняет их от высыхания.

При посадке яблони сибирских сортов 
в открытой форме в центре ямы ставится 
кол высотой до 1,5 метра. Верхний слой 
земли, вынутый из ямки или пахотный 
слой с участка в случае надобности удоб

ряется перепревшим навозом, и ямы за
сыпаются так, чтобы в центре образовал
ся холмик выше ■ краев ямы на 3—5 см. 
Холми® этот слегка уплотняется, и на не
го производится посадка плодового дерева.

Сажальщик ставит деревце' ко'рнями на 
холмик та®, чтобы корневая шейка (ме
сто начала корпей) была выше уровня 
участка на 3—5 сантиметров. Втофой че
ловек лопатой берет верхний, рыхлый 
слой почвы и засыпает корешки. Садкаль- 
щик в это время равномерно распределяет 
корешки по холмику во все стороны, за
полняя между ними вое пустоты. Когда 
все корешки засыпаны, сажальщик плот
но отаптывает землю возле посаж'енного 
дерева. Делать это надо осторожно, чтобы 
не порвать корней. Во1Кфуг посаженного 
дерева из оставшейся земли нижнего сдоя 
делается лунка с таким расчетом, чтобы- в 
нее вошло 2—3 ведра. Следом за посадкой 
деревце подвязывается, (но не туго) в ко
ду и немедленно по.тивается. После впи
тывания БОДЫ приствольную лунку надо 
осторожно разрыхлить и прикрыть пере
превшим навозом. После посадки корневую 
шейку деревца полезно окучить на 8—10 
сантиметров землей.

Посадку плодовых деревьев крупнопло
довых сортов в стланцевой форме, как по
казал О'Пыт и практика томских садово
дов, лучше производить весной верти
кально (прямо, а не накло'яно), ка® и 
сибирские сорта, с соблюдением тех же 
правил, но здесь подвязка к кольям не' 
требуется. После посадки на высоте 
20—30 сантим'етров от зе.мли вся верх
няя часть дефева обрезается около хо
рошо развитой почки, срез закраш1гва.е-т- 
ся масляной краской. Из почек на 
коротком стволе весною начинают разви
ваться 3—4 побега, верхние из которых 
рашомерно распределяются во все сторр- 
ны и прикалываются деревянными крюч
ками, чтобы они были не выш'в 20—30 
сантиметров от поверхности земли. Эти 
побеги будут О'сно'вным скелетом стланца, 
который 31И.М0Й покрывается снегом и не 
вымерзает.

Посадка ягодных кустарников зиачн- 
тельно проще. Зд̂ есь важно, чтобы по-са-

дочный материал был здоровый, с хоро
шими корнями. При посадке малины нуж
но следить, чтобы не обломались молодые 
прикорневые побеги. Смородину и крыжов
ник можно сажать на 2—3 сантиметра 
глубже, чем эти кусты росли в питомни
ке, — они легко дают дополнит'ельные 
корни.

Правильный подбор сортов для заклад
ки дшарного колхозного сада имеет весь
ма важное значение. Для разведения в 
колхозных садах нашей области реко
мендуются (как наиоолее зимостойкие и 
урожайные сорта яблонь для открыт'ой ку
стовой формы): ранетка пурпуфовая, баг
рянка Кащенко, томский кружок и дру
гие. Bice сорта этой группы дают хоро
шие урожаи; плоды этих сортов весом до 
К)—12 граммов, красивой яркой окраски. 
Для потребления они пригодны, главным 
образом, в переработанном виде. Опи яв
ляются ценным сырьем для варенья, жом- 
потов, повидла, изготовления фруктовых 
со'юов и виноделия. Достигнув полной спе
лости в лежке (через 15—20 дней после 
съёма), они становятся пригоднымп для 
употребления в пищу и в свежем виде.

Из крупноплодных культурных сортов, 
которые следует разводить только в сте
лющейся форме, рекомендуются • с.делую- 
щие рорта: шип, белый налив, анис 
алый, пепин шафранный, славянка, анто
новка и другие. Все сорта этой группы 
характеризуются крупными плодами дес- 
сертных качеств.

Из ягодников лучшими для области 
софтами земляники садовой (виктории) 
являются: Рощинская, луиза, саксонка, 
Еоралка, ананасная р'озовая, нобль-лаксто- 
на. комсомолка и другие; сорта малины—  
усанка, вислуха, новость Кузьмина, Маль
боро, КИНГ II другие; сорта черной смо
родины— ЛИЯ итодородная, чемпион прп- 
.морья и М'встпые отборные формы; л уч
шие сорта крыжовника —  хаутон и кра
сный опущенный.

Все указанны'е софта ягодников пр'И хо
рошей агротехнике дают • ежегодно обиль
ные р о ж а и  высокоценной продукции для 
потребления в свежем виде и для техни
ческой переработки.

I Плодовые культуры в условиях Сибири 
|оче'Нь скороплодны. Яблони сибирских 
сортов (ранетки) на 2—3 год после по
садки уже начинают плодоносить, а к 
5—6 годам вступают в товарное плодоно
шение. Крупноплодные мичуринские и 
европейские сорта яблони в стлан'цевой 
форме начинают плодоносить на 3—4 год 
и в возрасте 6—8 лет дают урожай до 
30—40 килопраммов я(5док с дерева, а в 
бол'се старш'ем возрасте—до 100—150 ки-
aorpaiMMOB.

Наиболее зимостойкими с®оронлодными, 
надежными и устойчивыми по урожайно
сти являются все ягодники. Большинство 
их в плодоношение вступает уже на 
2—3 год после посадки, что дает воз- 
можН'Рсгь скоро получать большое количе
ство товарной продукции.

Одновременно с осенней закладкой но
вых садов следует подготовить к зимовке 
и все существующие плодово-ягодные на
саждения. С этой целью необходи.мо удо
брить и хорошо обработать почву, собрать 
зимние гнезда вредителей, побелить из
вестью стволы и ветви плодовых де
ревьев. Чтобы цредохранигь яблони от
повреждения мйшами, с осени рекомен
дуется низ дерева обвязать хвойными вет
ками, иглами вниз. Ветви стланцевых 
деревьев яблони нужно пригнуть ближе в 
земле, прикмоть крючками, а перед за
мерзанием земли прикрыть картофельяюн 
ботвой или хвойными ветками. В этот же 
период надо и посадки земляники при
крыть д̂ревесными листьями или старой 
соломой, что предохранит их от вымерза
ния.

Садоводство не требует особо больших' 
затрат труда и средств. Один человек в 
садовом звене обслуживает от 1 до 1,5 
гекташа плодового сада или 0,40—0,60 
гектара ягодников.

Посадочный материал плодово-ягодных 
культур выращивают Сибирский ботани
ческий сад ПРИ Томском университете и 
Вакчарский опорный пункт садоводства.

А. ТЯЖЕЛЬНИНОВ. 
заведующий отделом культурных расте
ний Сибирского ботанического сада при 

Томском госуниверситете.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 5  ойтяйря 1954 р. Ml 197 (9535)

Открытие в Оеккие выстазки энономинеских 
и культурных достижений ССОР

ПЕКИН, 2 октября. (ТАСС). Еще еов- 
оэм Еедавно — год назад — за воротами 
Сигжщмыаь взору открывалась унылая 
картона пустырей. Монов чем за год са
моотверженного труда строителен в корн© 
изменился облик этого района. От ^рев- 
'Них ворот Сич2си.чын1Ь, на которых начер
таны слова: «Да здравствует великая и 
иерушим1ая дружба народов Китая и 
ОСОР», раскрывается во всем ве-личии 
■зрелищ© монумонтального здания выстав
ки экономических и кулвтурны.х достиясе- 
НИИ С(ЮР, увенчанного золоченым шпи
лем с пятиконечной рубиновой звездой.

Советские архитекторы и инженеры в 
содружества с китайскими стролтелячш 
создали_̂  архитектурный ансамбль, отли- 
чаюцгийся целвностью и широтой компо
зиции, строто’ми пропорцияш, легкостью 
я красотой форм.

Перед центральным входам выставки — 
просторная площадь, ’которую полукругом 
охватывает аркада, связывающая главный 
:ВХ0Д с боковыми. На аркаде гербы 16 
союзных республик. На башне главного 
входа Государственный герб СССР. Па 
флагштоках, окружающих площадь, раз- 
'Веваются государственны© флаги СССР, 
флаги союзных ре1СпублиЕ-и флаги КНР.
■ Сегодня состоялось открытое вьгставки. 
На тофлсественную цсремовпо, посвящен- 
■ную этому событию, собралось около пя- 
,ти тысяч человек. Среди присутствую- 
■щих — председатель По1стоянного коми
тета Бсекитайс1кого собрашия народных 
представителей Лю Шао-ци, премьер Го
сударственного совета и министр ' иност
ранных дел Чжоу Энь-лай, зам>зстители 
предгодателя Постоянного комитета Все
китайского собрания народных поедстави- 
телей Сун ■ Цин-лнн, Линь Бо-Пзюй, Ли 
Цзи-шэль, Чжан Лань. Ло Жун-хуаяь, 
Шэнь Цзюнь-жу, Го Мо-жо, Пьт Чюнь, 
Ли Вай-хаяь, заместители npcMibeipa Го
сударственного совета Чэн Юнь, Пын 1Дэ- 
хуай, предаэдатель Верховного суда Дун 
Би-у и другие.

На открытие выставки прибыли руко- 
'Водитель советской правительственной де
легации И. С. Хрущев, члены делега.ци)и 
Н. А. Булганин, А. И. Микоян, Н. М. 
Шверник, главы правителвствеЕных деле
гаций Польской Народной Республики — 
Болеслав Берут, Корейской Народно-|Дем1о- 
кратической Республики — Ким Ир Сен, 
Румынской Народной Республики — Геор
ге Апостол, Монгольской Народной Респуб
лики — Са.чбу, Чехо'словапкой Республи
ки — Ваплав Коп©цкий. Венгерской На
родной Республики — Андраш Хегедюш, 
Германской Лемократической Рсспубли- 
ш  — Лотар Вольц, Народной Республики 
Болгарии — Райко Ламянов, Демократи- 
ческой 'Реснубтики Вьетнам — Хоанг 
Минь Зиам, Албанской Народной Респуб
лики — Вехар Штюл.та, а также члены 
Щ)ашител1ьств©нных делегаций.

На митинге, состоявшем'ся по случаю 
открытия выставки, присутствова.ши де
путаты Всекитайского собрания народных 
представителей, ответствевные работники

правнтельствелных учреждений, предста
вители общественности столицы, мшото- 
чнсленные иаостралные гости, а также 
сотрудники Советского посольства, главы 
и члены жнострааных посольств и мис
сий, аккредитованные в Пекине, китай
ские и иностранные журналисты.

Митинг открыл секретарь китайского 
комитета содействия развитию ■ междуна
родной торговли Цзи Чао-дин. С речью 
выступил посол Союза ССР в Китайской 
Народной PeicnyoanKe П. Ф. Юдин. ■ 

Сегод'ня в столице Китайской Народной 
Республики — Пекине, — сказал П. Ф. Ю.ТИН, — мы открываем выставку эконо
мических и культурных достижений Со
ветского Союза. •

Открытие выставки совпадает с вели
ким праздником китайского народа — 
пятой годавщаной образования Китайской 
Народной Республики.

Мы надеемся, что открываемая сегодня 
выставка поможет китайскому народу еще 
больше узнать о жизни и трудовых под
вигах советского народа, о его экономиче
ских и культурных доетиженнях. Мы так
же надеемся, что настоящая выставка, 
показывающая достижения советской на
уки и техники, достижения в развитии 
промышленности и сельского хозяйства 
Советското Союза, окажет помощь китай
скому народу, поможет изуч1ить и воспри
нять то лучшее, чего добился советский 
народ в своем экономическом и культур
ном развитии.

Затем выступил министр внешней тор
говли Китайской Народной Республики 
Е Цзи-чжуан. Настоящая выставка, ска
зал он, будет обогащать наш народ опы
том строительства, передовой со1ветекой 
науки и техники, выдающейся культуры 
и искусства Со'Ветского Союза. Он будет 
учиться у советского народа непреклонной 
воле К борьбе и его самоотверженности в 
труде, чтобы приложить все наши усилия 
для выполвеиия стоящих пеиед нами ис
торических задач.

Выступивший затем председатель Все
союзной торговой палаты Нестеров выра
зил уверенность, что открываемая выстав
ка достажении экономического ж культур
ного стронтельства ССЮР послужит даль
нейшему укреплению дружеских связей 
между советским и китайским народами. 
Тов. Нестеров объявляет об открытии вы
ставки. Оркестр исполняет государствен
ные гимны СССР и КНР.

Премьер Го1сударственного совета и мж- 
гастр иностранных дел Чжоу Энь-лай 
разрезает алую шелковую ленту.

Участники митинга заполняют залы.
С большим интересом они осматривают 

экспонаты выставки.
Воэго представлено свыше 11.500 эк

спонатов, которые размещеиы как в за
лах, так и на открытых площадках.

Выставка расположена на территории в 
135 тысяч квадратных метров. Кроме 
выставочных залов, здесь построены лет
ний театр, на 3.200 micct. кинозал почти 
на тысячу мест, ресторан «Москва» с 
примыкающим к нему летним кафе и ад- 

1 и-инистративный городок.

Д евятая сессия Г енеральной  
А ссам блеи  ООН

НЬЮ-ЙОРК, 2 октября. (ТАСС)г, 1В об-1 власти «не представляют китайский на
шей дискуссии на вчерашнем утревшем I род». Он добавил, что обсуждение в ООН
заседании Генеральной Ассам;блен ООН 
приняли участие нредставлтели Эфиопии, 
Бирмы и Эквадора.

Представитель Эфиооши Дересса выска
зался за расширение экономической и тех
нической помощи слаборазвитым странам.

Дересса приветствовал предложение де
легации Советского Союза «О заключении 
международной конвенции (договора) по 
вопросу о еожращении вооружений и за- 
прещ'г1нжи̂  атомного, водородного и других 
видов оружия массового уничтожения».

Представитель Эквадора подверг крити
ке ̂ Совет Бешпасноста за то, что послед
ний отказался рассмотреть жалббу прави
тельства Гватемалы в связи с военной 
интервенцией против этой страны. (Как 
известно, америкавская делегация и неко
торые другие не донустали рассмотрения 
жалобы Гватемалы в Совете ^зопасности. 
Делегация Советского Союза выступала за 
рассмотрение гватемальс-кой жалобы на 
заседании Совета' Безопасности).

Пред1ставитель Бирмы Баррингтон за
явил, что бирманский народ приветствует 
соглашение о прекращении военных дей
ствий в Индо-Китае, достигнутое на Зкё- 
■ невском совещании. Он выразил уверен
ность, что индо-китайская проблема бу
дет успешно разрешена в целом. Прекра
щение военных действий в Корее и Индо- 
Китае, сказал делегат Бирмы, . является 
только лишь, первым шагом на пути вос
становления мира в этих районах.

Призвав к ослаблению напряженности 
в международных отношениях, Баррингтон 
заявил, что Бирма придерживается точки 
зрения возможности мирного сосущество
вания различных социальных систем. Он 
высказался за прием в ООН всех суверен
ных государств. Он заяшл, что бирман
ская делегация выступает за представи
тельство Центра.лъного народного прави
тельства Китайской Народной Республики 
в органах ООН, поскольку тайванские

крупнейших международных проблем без 
участия Китайской Народной Республики 
не может дать каких-либо реальных ре
зультатов.

Представитель Бирмы обратил особое 
вЕНМ'ажие на опасность, связанную с даль
нейшей гонкой вооружения. Бирманская 
делегация, заявил он, твердо придержи
вается тою, чтобы комиссия по разору- 
лаенжю и Генеральная Ассамблея нашли 
бы пути paspemeiHHa таких вопросов, как 
вопрос об атомном вооружении и оружии 
обычного типа.

Представитель Бирмы обратил внимание 
Генеральной Ассамблеи на то, что в целом 
ряде районов мира продолжает существо
вать колови'ализм, проявляющийся в раз- 
•шчных формах. Колониализм, заяв1ил он, 
«является нарушением основных прав че
ловека и угрозой миру во воем мире». 
Касаясь Bonpoica относительно помощи сла
боразвитым странам, он сказал, что по
следние нуждаются в первую очередь в 
экоиомичеекой и технической помощи, а 
не в войне.

На вчерашнем дневном заседании Ге
неральной Ассамблеи выступили предста
вители Бразилии и Гватемалы. Предста
витель Бразилии Леме назвал «хорошей 
новостью» внесение нового советского 
предложения о заключении междуеарод- 
ной ко-нвенции по вопросу о сокращении 
вооружений и запрещении атомного и 
других видов отужия массового уничтоже
ния и заявил, что бвазильская делегация 
«с интересом изучит» это предложение.

П'редставитель Бразилии высвазал1ся в 
пользу ограничения права bmhkhx держав 
примееять вето в Совете Безопасности.

Прадставитель Гватемалы своей речью 
пытал1ся оправдать военную интервенцию 
в Гватемале, в результате которой было 
свергнуто законное правительство его 
страны.

На этом заседание было закрыто.

НЕТВЕРТЪШ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ ВОСОТАНОЗЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА ССОР

С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А

1-го ТИРАЖА ПОГАШЕНИЯ, 
состоявшегося 20  сентября 1954 года в гор. Астрахани.

В тираж погашения вышли облигации всех 50 номеров (с №  01 по №  50) 
> следующих сериях каждого разряда займа:

Обращение в ООН семей моряков польского судна 
„Президент Готвальд“, захваченного чанкайшистскими

пиратами
ВАРШАБА, 2 октября. (ТАСС). Вчера 

семьи моряков прдьскрго торгового судна 
«Президент Готвальд», захваченного чан- 
кайшистскими пиратами в открытом мо
ре, направили председателю 9-й сессии 
Генеральной Ассамблеи Организации Объе

диненных Нации Ван Клеффенсу и гене
ральному секретарю ООН Хаммаршельду 
телеграмму, в которой требуют оказания 
помощи в репатриации своих сынов, от. 
цов, мужей и братьев, находящихся в 
заключении на острове Тайвань.

Восст ановит ь законны е права К Н Р  в ООН!

П разднование в  Ч ехословании десят ой годовщ ины  
героичесних боев под Д у н л е й

ДЖАКАРТА, 2 о®тя!бря. (ТАСС). 1ндо- 
незпйская печать требует немедленного 
восстаноБлелия законных прав Китайской 
Народной Республики в ООН.

«Китайская Народная Республика, — 
пишет газета «Хариан ракьят», — долж
на занять свое заковное место в ООН; не
обходимо прекратить политику эмбарго». 
Га^та «Верига Индонезия» в редакцион
ной статье подчеркивает важность восста

новления законных прав Китайской На
родной Республики в ООН и отмены эм
барго. «Все это яео1бходимо для дела ми
ра», — пишет газета.

Газета «Дута машаракат» также поме
стила статью под крупным заголовком: 
«За предоставление законного места Ки
тайской Народной 1Республике в ООН, за 
о'гмену эмбарго».-------  \

ПРАГА, 2 октября. (ТАСС). Сегодня в 
городах и селах Чехословакии начались 
торжества по случаю десятой годовщины 
героических боев Советской Армии под 
Дуклей, которыми было положено начало 
освобождению Чехословакии от фашист
ских оккупантов. Одновременно в Чехо
словакии отмечается День чехословацкой 
армии, ядром которой явился первый че
хословацкий корпус, сформированный, в 
годы второй мировой войны в СССР п 
плечом к плечу , сражавшийся с совет
скими воинами за освобождение своей ро
дины.

Главные торжества, связанные с де̂ ся- 
той годовщиной боев пол Дуклей и Днем 
чехословацкей армии, состоятся в Свидин- 
Ке. Пряшове, Кошице и в других городах 
восточной Словакии, куда со всех концов 
страны съезжаются делегации рабочих, 
крестьян, воинских частей.

Сегодня в район исторических боев 
под Дуклей прибыла де.дегапня правитель
ства и Центрального комитета коммуни

стической партии Чехословакии, в состав 
которой входят президент А. Залотоцкий, 
председатель Национального собрания 
3. Фирлингер, первый сеюретарь Централь
ного комитета коммунистической партии 
Словакии К. Бацилек, первый заместитель 
премьер-министра и министр народной 
oi6cpoHH А. Чепичва и другие руководите
ли партии и правительства. Бместе с 
правительственной делегацией в район 
боев под Дуклей прибыл и посол СССР в 
Чехословакии Н. П. Фирюбжй и советский 
военный атташе А. П. Белобородов.

Сегодня в Праге на Кладбище советских 
воинов, павших в боях за свободу и не
зависимость братского чехословацкого 
народа, состояла1сь торжественная цере
мония возложения венков, в которой при
няли участие члены шравительства и ЦК 
коммунистической партии Чехословакии, 
члены Центрального К01митета действия 
Национального фронта, представители 
общественности столицы.

Ю гсславспая газета  „ К и н “  о лондонском совещании
БЕ1ГРАД, 4 октября. (ТАОС). Газета 

«Нин» в статье «Компромиссы в Лоадо- 
не», касаясь совещания министров ивост- 
ралных д̂ел девяти стран о вооружении 
Западной Гецмаоии, пишет, что крах «ев- 
ропейекого оборонительного сообщества» и 
брюссельской конференции явился, не
сомненно, некоторым уроком, но только 
лишь «по вопросам военной интеграции». 
Решение политических проблем осталось 
под вопросом.

l̂ pOHHoe решение проблемы европей
ской безопасности, по мнению газеты, воз
можно шшь на основе установления от
ношений между еБропейским1и странами на 
более широкой основе, чем лондовоки© 
переговоры. Опыт с «европейским оборо
нительным сообществом» показал, что 
рамки «малой Европы» являются яереаль-

тивного европейского сотрудничества, ко
торое бы вело К объешнению Европы.

Об участниках лондонского совещания 
нельзя сказать, что они извлекли уроки 
из провала «европейского оборонительного 
сообщества» и принимают во вкимани© 
изменение международной ситуации. Боль
ше того, они приступили к решению гер
манского вопроса без участия ряда непо- 
сред1Ственно заинтересованных стран. 
Большое значение имеет также и то об
стоятельство, что «а лондонском совеща
нии речь шла лишь о создании военной 
организации Западной . Европы, которая 
будет тесно связана с Северо-атлантиче- 
евнм пактом, а это значит, что она будет 
основана на политике б.юков и идеологи
ческой исключительности. Бо всяком слу- 
чае это не является прочной и реальной 
базой для развития европейского сотруд-

Закрытие международной ярмарки в Дамаске

ными и .узкими для inHpo'Horo и перепек- ' ничества, для дела объединения Европы.

Подписание соглашения о вооружении 
Западной Германии

ДАМАСК, 2 октября. (ТАСС). Бчера за
крылась международная ярмарка в Да
маске. В ярмарке участвовало 28 госу
дарств, в том числе СССР. Китайская На
родная Республика, Чехословакия, Бо.тга- 
рия, Венгрия и почти все арабские стра
ны. По данным печати, ярмарку посетило 
более одного миллиона человек. Многие си
рийцы побывали на ярмарке по нескольку 
раз. Газеты отмечают, что в числе лиц, 
посетивших ярмарку, было 200 тысяч ли
ванцев, а также делегации почти всех 
арабских стран.

Как уже сообщалось, советский павиль
он имел на ярмарке большой успех. «Со
ветский павильон.-^пишет газета «Теле
граф»,— пц мнению посетителей и пред

ставителей официальных сирийских кру
гов, был самым удачным. Каждый, кто 
побывал на ярмарке, .посетил его несколь
ко раз».

Во время ярмарки сирийские купцы 
.проявляли большой интерес к ооветским 
товарам. Они сделали ряд предложений 
советским представителям и заключили с 
ними торговые сделки.

Большой интерес посетители ярмарки 
проявляли так.» к павильонам Китайской 
Народаой Республики, Чехословакии, Бол
гарии, Венгрии. Хорошо были оборудованы 
павильоны Сирия, Ливана и Индии.

По решению ярмарочного комитета 
представнте.лям всех стран-участниц яр
марки вручены золотые медали.

США препят ст вую т  т орговле  м еж ду  
лат иноам ериканским и ст ранам и

БУЭНОС-АЙРЕС, 2 октября. (ТАСС).
Как сообщает чилийская газета «Эль Оиг- 
ло», Соединешные Штаты препят1ствуют 
експорту ЧИЛ1ИВСКОЙ меди в Аргентину и 
таким образом срывают торговое соглаше
ние, подписанное между этими -страна.ми 
на основании заключенного ранее эконю- 
шческого союза. По словам га.зеты, чи
лийская медь не прода19Т1СЯ Аргентине по- 
тюм'У, что американские компании «Ана
конда» и «Брэден», завимающиеся произ
водством меди в Чили, предпочитают про
давать ее другим етранам. Эти компа.нии 
в- ущерб напнональным интересам Чили 
сожратили производство меди, создав этим ' Аргентине.

серьезные' трудно'Сти для эковомиш стра
ны. Эти компании ранее добились того, 
что Чили потеряла возможность продавать 
на выгодных условиях М'Вдь другим стра
нам, а сейчас препятствуют поставке ме
ди Аргентине в обмен 'На аргентинские 
товары.

Прекращение 'экспорта чилийской меди 
газета связывает с поездкой пом1ощника 
государственного секретаря США по меж- 
амер1ика®ски.м дела.м Холлэнда, по странам 
Латинской Амегики. Газета пишет, что 
вскоре после приезда Холлэнда в Чили 
было принято решение, я© продавать медь

ПАРИЖ, 3 октября. (ТАСр). По сооб
щению корреспондента агентства Франс 
Пресс из Лондона, сегодня уча1стники сю- 
вешанжя министров иностранных дел де
вяти стран — США, Англии, Западной 
Гефмании, Франции, Канады, Бельгии, 
Голландии, Люксембурга и Италии — под-

пимли соглашение о вооружении Запад
ной Германии. По этому соглашению За
падная Германия полупила возможность 
создать вооруженные силы численностью 
500 тысяч человек с 1.350 самолетами и 
присоединиться к северо-атлантическому 
союзу и к брюссельскому договору.

Занончились м еж дународны е т оварищ есние соревнования  
по м от оцинлет ном у спорт у

в Москве закончились международные ! ской Народной Республики, Народной Рес
товарищеские еорев1Нования по мотоцик
летному спорту, организованные цент
ральным ком1итетои Всесоювного добро
вольного 01бщеетва содействия армии, 
авиации и флоту.

Б состязаниях продемонстрировали свое 
MacreipcTBO сильнейшие спортсмены 
ДОСААФ С5ССР и РСФСР, дсбрсвольиой 
организации содействия оборон© Народной 
Республики Болга1рии, общества «Спорт и 
техника» Германской Демократической 
Ресщ15ликж, Лиги друзей солдата Поль
ской Народной Республики, добровольного 
общества содейст^я обороне родины Ру
мынской Народной Республики и общест
ва содействия армии Чехослова.цкой Рес
публики.

В качеств© наблюдателей приеутство- 
ва.ш спортивны© делегации Китайской 
Народной Республики, Корейской Наро.тно- 
'Демократической Республики, Монголь-

публики Алоанжи и Венгерской Народной 
Республики.

По итогам командное первенство за-во©- 
вали cnopTCMieHH [ДОСААФ СССР. На вто
ро© место вышла команда органнвации 
ДОСААФ РСФСР, на треть© — команда 
Лиги друзей солдата Польской Народной 
Республики.,

2 октя1бря председатель Централь
ного комитета ДОСААФ СССР генерал- 
лейтенант Е. Ф. Гритчиж вручил коман
дам и мотоциклистаы1-пю'бед1нтелям между
народных соревнований призы и дипломы 
Всесоюзного добровольного о1бщества со
действия армии, авиации ж флоту.

Руководители спортивных делегаций 
стран народной демократии вручили Цент
ральному комитету Всесоюзного доброволь
ного общества содействия армии, 'авиации 
и флоту (Х)СР памятны© кубки.

(ТАСС),.

Зам. рэдантора С. А. КРОПАЧЕВ.

серий
№№

серий серий серий серий
№№

серий серий
№№

серий

06(Ю48 062453 065264 068025 070301 072549 074737 077838
060049 062465 065318 068052 070329 072597 074768 077871
060066 062476 065377 068115 070376 072602 074876 077879
060114 062519 065393 068118 070399 ' 072671 074953 078048
060118 062573 065395 068123 070422 072772 074987 078074
060135 062583 065454 068147 070501 072785 075075 078121
060200 062587 065455 068255 070552 072816 075202 078152
060237 062598 065483 068280 070581 072846 075288 078190
060284 062707 065572 068336 070605 072856 075364 078227
060285 062718 065632 068436 070607 072870 075376 078295
060334 062744 065704 068506 070608 &73021 075397 078334
060346 062745 065724 068560 070617 073124 075401 078348

' 060374 062771 065771 068564 070634 073222 075438 078360
060402 062906 065794 068578 070645 073233 075478 078377
060421 063004 065815 063579 070668 073245 075602 078427
060436 063028 065836 068740 070702 073255 075733 078507
060476 063113 065849 068749 070728 073289 075739 078517
060479 063222 065908 063768 070756 073327 075749 078608
060502 063228 065916 068778 070765 073421 075753 078621
060508 063264 065945 068790 070806 073432 075765 078641
060594 063266 066005 068796 070880 073451 075786 078686
060622 063270 066008 068841 070906 073507 075805 078688
060631 063321 066154 068854 070945 073513 075816 078716
060709 063347 066169 068868 070969 073573 075963 078745
060822 063373 066188 068889 071002 073650 075969 078752
060830 063466 066211 068950 071059 073722 075977 078756 '
060836 063572 066266 068971 071087 073737 076046 078795
060877 063582 066350 068986 071092 073740 076104 078815
060902 063712 066379 069020 071101 073765 076130 078857
060903 063722 066461 069082 071124 073778 076151 078872
060996 063833 066463 069108 071130 073786 076210 078899
061000 063892 066482 069176 071136 073805 076233 078921
061005 063899 066523 069180 071231 073853 076246 078997
061033 063920 066552 069208 071324 073903 076258 079063
061071 063930 066584 069254 071394 073931 076297 079110
061073 063960 066613 069260 071411 073977 076328 079119
061149 063993 066622 069282 071457 074008 076350 079226
061206 064004 ■066692 069341 071475 074027 076353 079232
061219 064052 066832 069379 071502 074029 076415 079246
061277 064055 066995 06Э403 071564 074075 076435 079254
061311 064127 067020 069422 071596 074139 076509 079279
061357 064180 067087 069526 071637 074144 076532 079339
061417 064233 067094 069598 071812 074149 076539 079392
061465 064284 067100 069602 071830 074151 076556 079426
061488 064351 067187 069640 071868 074220 076607 079458
061538 064373 067204 069657 071877 074225 076619 079464
061636 064511 067270 069685 071901 074240■ 076730 079494
061686 064539 067308 069743 071921 074248 076795 079629
061716 064709 067315 069791 071938 074281 076979 079643
061815 064737 067327 069827 071988 074283 077073 079680
061891 064836 067395 069331 072030 074318 077097 079682
061982 064898 057411 069840 072039 074376 077154 079684
062026 064918 067423 069842 072064 074379 077275 079700
062069 064979 067487 069862 072100 074404 077310 079747
062165 065043 067542 069989 072161 074443 077327 079819
062166 065080 067548 069998 072188 074451 077379 079826
062174 065092 067589 070041 072346 074628 077432 079857
062220 065101 067663 070079 072391 074650 077593 079858
062244 065110 067725 070096 072449 074669 077668 079890
062358 065125 067812 070127 072456 074672 077719 079922
062381 065182 067855 070146 072470 074716 077790 079930
062386 065227 067879 070168 072474 074728 077799 079950
062411 065248 067942 070257

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр имени 

В. П. Чкалова.
5 октября — «Опасный спутник».
6  октября — «Испанский священ

ник».
7 октября — «Опасный спутник». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 5 ок

тября — «Мы с вами где-то встреча
лись». Сеансы; 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 
5-05, 7, 8-55, 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных. 5 ок
тября. Большой зал — «Обманутые на
дежды». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Малый зал. — 
«Юность Максима». Сеансы: 12, 2, 4, 6 
8. 10.

Томский индустриальный техникум

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

учащихся на курсы младших топогра
фов для лиц. закончивших 10 классов.

Срок обучения 1 год. Учащиеся 
обеспечиваются стипендией. Прием заяв. 
лений с  1 октября по 31 октября 1954 
года. Адрес техникума: г. Томск, улица 
Равенства. 11. 2 — 1

Томскому мяоокомбйнату требуются: 
бойцы скота и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, Нижний луг, 
4. отдел кадров. з — i

Томскому медицинскому институту 
требуются: старшне лаборанты, инспек
тор по кадрам, препараторы, гардероб
щицы, уборщицы, дворник, сле
сарь-водопроводчик, истопники, по.мощ. 
ник начальника снабжения, столяр, ко- 
новозчики, шофер, машинистка, комен
дант общежития, кочегары — с предо
ставлением квартиры.

Обращаться; г. Томхж, Московский 
TpaiKT, 2, отдел кадров.

Томский городской отдел здра- 
воох1>анения и медицинские учреж. 
дения города с глубоким прискор
бием извещают о преждевремеа- 
ной смерти члена медицинского 
совета горздравотдела, кандидата 
медицинских наук, главного тера
певта области

КЛЫКОВА 
Ивана Абрамовича, 

последовавщей 1 октября 1954 го
да, и выражают соболезнование 
семье покойного.

Похороны состоятся 5 октября 
1954 года. Вынос тела в 3 часа 
дня из анатомического корпуса 
мединститута.

Колпашевский горздравотдея, 
коллектив врачей и медицинских 
работников выражают глубокое со. 
болезнование по поводу пре
ждевременной смерти главного те
рапевта облздравотдела

КЛЫКОВА 
Ивана Абрамовича.

Коллектив комбината «Той. 
лес» с глубоким приско^ием ив. 
вещает о смерти бывщвго главного 
механика комбината

ТАРАСОВА  
Мина Платоновича, '

последовавшей после продолжи, 
тельной болезни, и выражает собо- 
лезнование его семье.

Гр-ка Николаева Людмила Яковлевна, 
проживающая в г. Томске, улица Про
мышленная, 4, возбуждает дело о рас- 
тержении брака с  гражданином Ншю;. 
лаевым Геннадием Федоровичем, прожи. 
ВЕЮЩИМ в г. Томске, улица Дзержин
ского, 20, квартира 4.

Дело подлежит рассмотрению в народ, 
ном суде 1-го участка Киротского рай
она г. Томска.

•в *

доводится до СВЕДЕНИЯ ПРЕДПРИЯТИЙ, 
УЧРЕЖДЕНИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ,

ЧТО городские и рзйонные отделы иСоюзпбЧйти” приступили 
к оформлению подписки на 1955 год

НА ЦЕНТРАЛЬНЫЕ И МЕСТНЫЕ 
Г А З Е Т Ы  И Ж У Р Н А Л Ы ,

необходимыб для служебного пользования (технических би
блиотек, подшивок и газетных витрин), а также на все газе
ты и журналы для культурно-просветительных учреждений.
Подписка будет оформляться до 15 ОКТЯБРЯ 1954 ГОДА, 
после 15 октября заявки от предприятий и учреждений при

ниматься не будут.
«Союзпечать».
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